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Frontières Algérie – tunisie:

Le Président Tebboune ordonne de « ne pas gêner » la circulation

France : Xavier Driencourt dérape 
à nouveau en parlant de l’Algérie

Corruption :

2 entreprises étrangères écopent 
d’une amende de 5 Mds

Forbes AFrique :

 L’Algérienne Saïda 
Neghza dans le TOP 50 
des femmes influentes

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
enjoint, via un communiqué 

de la Présidence de la République de 
ne pas gêner ni entraver la circulation, 
au niveau des postes-frontières, des 
Tunisiens frères souhaitant entrer en 
Algérie ou en sortir.
« Le président Tebboune a enjoint, de 
ne pas gêner ni entraver la circulation, 
au niveau des postes-frontières, des 
Tunisiens frères souhaitant entrer 
en Algérie ou en sortir », peut-on 
lire dans un communiqué de la 
présidence de la République.

L’affaire Amira Bouraoui et 
ses retombées sur les relations 
diplomatiques avec la France et la 
Tunisie
Depuis quelques jours l’affaire Amira 
Bouraoui, a créé une véritable crise 
diplomatique, entre l’Algérie et la 
France, mais a créé des tensions 
dans les relations entre l’Algérie et la 
Tunisie.
En effet, arrivée en France le 
lundi 6 février 2023, la militante et 
opposante politique et journaliste 
franco-algérienne, Amira Bouraoui 
a d’abord été interpellée en Tunisie, 

le 3 février dernier à l’aéroport alors 
qu’elle souhaitait embarquer pour 
la France et risquait une expulsion 
vers l’Algérie, où elle aurait dû 
purger une peine de deux ans de 
prison. L’opposante algérienne 
Amira Bouraoui aura donc échappé 
à l’extradition vers l’Algérie depuis 

la Tunisie où elle avait trouvé refuge 
durant quelques jours.
Cette exfiltration considérée 
comme illégale et comme étant 
une provocation de la part de 
l’Algérie a mené au rappel de 
l’Ambassadeur algérien en France 
par le Président Tebboune, mais aussi 
la condamnation du ministère des 
Affaires Etrangères, et l’annonce de 
l’ouverture d’une enquête annoncée 
par Boughali, pour mettre en lumière 
les dessous de cette affaire, et les 
accusations de l’APS contre la DGSE 
française.

Il est à noter que du côté tunisien 
le président Kaïs Saïed, a procédé 
au limogeage d’Othman Jerandi, 
le remplaçant par Nabil Ammar, 
le mardi 7 février au lendemain 
de l’éclatement de l’affaire Amira 
Bouraoui.
Le nouveau ministre des Affaires 
étrangères tunisien, Nabil Ammar, 
a reçu, vendredi 10 février, 
l’ambassadeur d’Algérie à Tunis, 
Azzouz Baâlal. Cette rencontre a 
permis d’évoquer l’état des relations 
entre les deux pays, au lendemain de 
l’affaire Amira Bouraoui.

Xavier Driencourt, diplomate, 
ancien directeur général 
de l’administration du 

Quai d’Orsay, chef de l’Inspection 
générale des affaires étrangères, et 
ex- ambassadeur de France à Alger à 
deux reprises, entre 2008 et 2012, puis 
entre 2017 et 2020, évoque à nouveau 
l’Algérie en étant invité par le très 
controversé journaliste fasciste André 
Bercoff dans « Bercoff dans tous ses 
états” sur Sud Radio, une radio qui est 
connue pour ses thèses de l’extrême 
droite.
En effet, ce dernier a déclaré « Soixante 
ans après l’indépendance, ce pays que 
nous avons colonisé pendant 132 ans, 
nous le connaissons très mal. Alors que 
nous devrions être intimes, être fins 
connaisseurs de l’Algérie. L’énigme de 
notre relation avec l’Algérie, c’est que 
l’Algérie, c’est à la fois de la politique 
étrangère et de la politique intérieure 
française. Il y a l’histoire, il y a la 
proximité géographique, il y a les pieds 
noirs, il y a les harkis, il y a les immigrés 
de la 1ère, 2e et 3e générations et puis, 
les pieds rouges, les coopérants, il y a 
encore 1,5 million de militaires français 

qui ont fait la guerre d’Algérie. En tout, 
10% de la population française. Et les 
pouvoirs publics doivent tenir compte 
de toutes ces sensibilités. Et tous les 
présidents de la République l’ont fait », 
pour expliquer le choix du titre de son 
livre.
Ajoutant aussi que « C’est deux pays 
complètement différents. 2007-2012, 
tout le quinquennat de Nicolas Sarkozy, 
l’Algérie était riche et enrichie par le 
pétrole. Bouteflika était tout-puissant, 
il n’avait pas encore eu son AVC. Et 
pendant mon second mandat, Bouteflika 
ne parlait et ne recevait quasiment plus 
personne. Car le pays était dirigé par 
son frère Saïd, aujourd’hui en prison. 
Et surtout, en 2017-2020, j’ai assisté 
à ces manifestations extraordinaires, 
qui ont duré un an, et puis à la chute de 
Bouteflika ».
Lors de cette même intervention, il 

affirme aussi que malgré le fait qu’en 
Algérie, on critique la France, mais les 
demande des visas sont nombreuses, 
expliquant ce par le fait que « chaque 
Algérien a un frère, un oncle ou de la 
famille en France. Et parce que cela fait 
partie du mode de vie normal. » Il ajoute 
aussi que durant 132 ans, les français 
circulaient librement entre les deux 
pays, et ce car les visas n’existaient pas 
avant 1986.
Driencourt continue en disant que 
« 42 millions d’Algériens veulent 
venir en France parce qu’on leur parle 
tant de la France depuis leur enfance 
qu’ils veulent connaître ou découvrir 
la France. D’autres veulent venir 
s’installer. Mais le problème, c’est : 
pourquoi tous ces gens veulent quitter 
leur pays ? Ce pays devrait être la 
Californie de l’Afrique. Il y a le climat, 
la Méditerranée, la montagne, le pétrole 
et le gaz. Et la proximité avec l’Europe. 
Ce pays a tout pour réussir. »  Concluant 
que la raison à cela est la gouvernance 
depuis 1962, ‘’ le rôle prépondérant de 
l’armée dans le système algérien fait 
que beaucoup de gens en ont assez de 
cette mal-gouvernance’’.

Le pôle financier près le tribunal de 
Sidi Mhamed a condamné le sous-
traitant turc Mapa et la société 

italienne Rizzani à une amende de plus 
de 5 milliards de dinars chacun. La même 
instance a obligé les deux entreprises 
à reprendre les travaux du projet de la 
pénétrante du port de Djendjen à El 
Eulma. 
On notera également que l’ancien 
P-DG de l’Algérienne des autoroutes 
(ADA), Ali Khelifaoui a, quant à lui, 
écopé d’une peine de 2 ans de prison 
ferme assortie d’une amende de 200.000 
DA. En effet, Ali Khalfaoui et les deux 
entreprises susmentionnées sont accusés 

de corruption. Et ce, par rapport à la 
passation illégale du marché du projet 
Djendjen – El Eulma. Notamment, la 
manipulation du taux de change. 
Selon ce que rapporte le quotidien 
arabophone généraliste El Khabar, 
Rizzani et Mapa sont payés en euros au 
taux de change du jour de la facturation. 
Soit, 102 dinars pour un euro (en 2013 
lors de la conclusion du marché de base). 
Cependant, ce taux est passé à 122 dinars 
pour un euro (en 2016 lors du lancement 
des travaux). Ce qui a causé des pertes 
monétaires considérables au trésor public 
Sachant que ce projet a dépassé le délai 
fixé dans le contrat (72 mois). 

Voici plus de détails sur le projet de la 
pénétrante Djendjen – El Eulma 
Dans le même sillage, il convient de 
préciser que le taux d’avancement des 
travaux dudit projet en 2021 était moins 
de 50% ! Par ailleurs, la même source 
médiatique a indiqué que cette affaire 
fait partie du dossier du blanchiment 
d’argent auquel plusieurs personnes ont 
pris part. 
À l’instar du frère et conseiller de l’ex-
président Abdelaziz Bouteflika et les 
anciens hommes d’affaires, notamment 
Ali Haddad. En effet, Ali Haddad a écopé 
d’une peine de 15 ans de prison ferme 
dans cette affaire.

Le prestigieux magazine 
économique Forbes vient 
de dévoiler un nouveau 

classement, pour 2023, des 
femmes les plus influentes du 
continent africain et du Moyen-
Orient. Ce nouveau classement 
comprend les noms de 100 
femmes, issues de 27 nationalités 
différentes et exerçant dans 27 
secteurs d’activités.
Pour cette nouvelle édition, le 
secteur bancaire et financier 
domine ce classement de Forbes 
avec 23 femmes influentes, 
suivi par 11 femmes en têtes 
d’entreprises diversifiées. Le 
classement Forbes des femmes 
les plus influentes comprend 
également 8 candidates du 
secteur de l’investissement, 6 du 
secteur de la vente au détail et 5 
participantes dans le domaine de 
la Santé.
Qui est Saïda Nezgha, l’une des 
femmes influentes de l’Afrique ?
Par ailleurs, parmi ce top 50 
des femmes les plus influentes 
du continent africain figure une 
personnalité algérienne. Il s’agit 
notamment de Saïda Neghza, 
décrite comme une figure du 
patronat et de l’entrepreneuriat 
algérien, par Forbes.
À la tête du groupe algérien 

Soralcof, qui active dans le 
domaine e la construction et du 
BTP, Saida Neghza est également 
présidente de la Confédération 
générale des entreprises 
algériennes (CGEA). Et ce, depuis 
2016. Cette femme algérienne a 
entamé son parcours, notamment 
dans les années 1990 avec une 
entreprise de torréfaction de café, 
qui a été un premier succès pour 
cette Algérienne.
Par ailleurs, suite au succès 
qu’a connu son premier 
investissement, Saida Neghza 
a décidé de se lancer dans le 
domaine des travaux publics 
et de l’hydraulique, encore un 
investissement qui a abouti à la 
création de Soralcof, en 2004. 
Saida Neghza intègre également 
la CGEA comme étant présidente 
du bureau à Alger, avant de 
devenir vice-présidente nationale 
de la CGEA, en 2012, puis 
présidente en 2016.
Le magazine économique 
américain Forbes indique que 
grâce à son engagement, Saïda 
Neghza défend les droits de 
l’enfant, mais aussi la place de la 
femme dans la société.
Saïda Neghza, l’une des femmes 
influentes de l’Afrique selon 
Forbes
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Algérie :
Le site de l’APS fait l’objet de cyberattaques de l’entité 

sioniste, du Maroc et certaines régions d’Europe

Diversification économique : 
L’Algérie dispose des atouts d’un positionnement 

stratégique

Médicament :
La production locale couvrira 80% marché national 

d’ici fin 2024

La télévision algérienne 
publique a annoncé, le 
dimanche 12 février 2022, 

que le site internet de l’Agence 
de presse algérienne (APS), 
dans sa version multilingue, a 
fait l’objet, pendant des heures, 
d’une série de cyberattaques 
sévères visant à le pirater, ce 

qui a entraîné son blocage 
temporaire.
En effet, la même source 
a souligné que cette série 
d’attaques s’est avérée avoir 
pour origine géographique 
l’entité sioniste, du Maroc et 
certaines régions d’Europe.
Les mesures techniques et 

les systèmes ont permis à 
l’agence de repousser cette 
série d’attaques, précisant 
qu’elles se poursuivent toujours, 
provoquant donc le blocage 
temporaire du site et empêchant 
les tentatives de cyber piratage 
d’atteindre la base de données, 
ajoute la source.

Les efforts consentis par 
l’Algérie pour diversifier 
son économie et adapter 

sa gouvernance économique 
lui donne les atouts pour un 
positionnement stratégique, a 
indiqué Dr. Arslan Chikhaoui, 
expert en géopolitique et membre 
du Conseil Consultatif d’Experts 
du Forum économique mondial 
(FEM).
Dans une déclaration à l’APS, 
l’expert a témoigné qu’il “a été 
largement admis au Forum de 
Davos que les efforts consentis 
par l’Algérie à diversifier 
son économie et à adapter sa 
gouvernance économique au 
nouveau contexte, lui donne 
les atouts au delà des avantages 
comparatifs géographiques pour 
un positionnement stratégique 
dans ces aires d’intérêt commun”.
Les experts du Forum 

reconnaissent donc que 
“l’Algérie dispose du triple 
levier, énergétique, minier et 
agricole pour contribuer, à 
terme, à contenir les crises de 
l’approvisionnement en énergie, 
en terres rares (minerais utiles à 
la technologie) et alimentaire”, 
a-t-il soutenu.
Pour lui, “l’Algérie, avec cette 
triptyque, constituera à terme un 
Hub régional et sous-régional de 
stabilité”.
Revenant sur les sujets abordés 
lors du Forum de Davos, l’expert a 
évoqué le rôle de la rive Sud de la 
Méditerranée qui se positionnera 

comme une passerelle clé à la 
croissance rapide des marchés 
émergents en Amérique Latine, 
en Asie et en Afrique du Nord et 
sub-saharienne.
Ainsi, poursuit-il, poussés par 
des investissements soutenus et la 
demande en provenance d’autres 
marchés émergents, plusieurs 
pays africains entraîneront 
l’ensemble du continent vers 
une plus grande intégration 
économique, et “ce sera 
incontestablement de l’Algérie en 
particulier”.
Evoquant le rapport sur le 
développement de l’agriculture 
présenté au Forum de Davos 
et du rapport du ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural concernant 
les réalisations de son secteur 
en général, la céréaliculture en 
particulier, l’expert du FEM 

a estimé qu’il “est clair que 
l’Algérie est en train d’opérer la 
transformation et la diversification 
de son économie”.
Chikhaoui a souligné, dans ce 
sens, qu’à travers la stratégie 
mise en place par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant la transformation 
de l’économie algérienne en 
s’appuyant sur “l’élément clé” 
l’agriculture, l’Algérie, connue 
à travers l’histoire comme le 
grenier de Rome, “va reprendre 
incontestablement la place qui lui 
sied”.
Pour l’expert, grâce à ses 
performances, l’Algérie est en 
mesure de contribuer “de manière 
très appuyée et conséquente” à 
contenir les crises alimentaires 
auxquelles le monde en général et 
l’Afrique en particulier pourraient 
faire face à l’avenir.

Il a, à ce titre, assuré 
qu’aujourd’hui l’Algérie 
s’achemine progressivement 
pour concrétiser son objectif de 
devenir “aussi bien le grenier de 
l’Europe et de l’Afrique”.
 Dans ce cadre, l’expert a 
assuré que le développement 
de l’agriculture saharienne 
va également contribuer “de 
manière profonde” à développer 
“les marchés de proximité de 
l’Algérie”, notamment ceux de 
l’Afrique subsaharienne.
Il a également relevé que le 
développement “intelligent” que 
mène l’Algérie dans le secteur 
de l’agriculture, “par définition, 
secteur créateur d’emplois”, 
l’objectif d’atteindre les 15 
milliards de dollars d’exportation 
hors hydrocarbures, pourrait être 
réalisé à terme.        

L’Algérie ambitionne de 
produire localement 
près de 80% des 

besoins du marché national 
du médicament d’ici fin 2024, 
en donnant la priorité aux 
médicaments traitant les maladies 
chroniques, a indiqué, lundi à 
Alger, le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun.
Le secteur œuvre à atteindre 
ce taux de couverture du 
marché national, qui dépasse 
actuellement le taux de 50%, 
grâce aux soutiens accordés aux 
opérateurs nationaux et l’entrée 
en production de nouvelles 
unités de production, a soutenu 
le ministre dans un point de 
presse en marge des travaux des 
9es rencontres internationales de 
pharmacie d’Alger.
Satisfaire une grande part des 
besoins du marché local ne doit 

pas occulter la priorité accordée à 
la satisfaction de la demande sur 
les médicaments d’oncologie et 
contre le diabète, sur lesquels les 
efforts des pouvoirs publics sont 
orientés, a souligné M. Aoun.
Dans ce cadre, le ministre a 
salué les efforts des pharmaciens 
pour faciliter la disponibilité des 
médicaments sur l’ensemble du 
territoire national.
“Malgré les aléas nous tenons la 
route, comparés à d’autres pays 
où il y a beaucoup de difficultés 
d’approvisionnement dans le 
médicament”, a-t-il assuré, 
soulignant “l’avantage” dont 
bénéficie l’Algérie d’avoir bâti un 
tissu industriel dans le secteur lui 
ayant permis d’assurer 70 à 75 % 
des besoins du pays.
Cependant, a-t-il dit, “beaucoup 
d’insuffisances subsistent et que 
nous allons essayer de combler 

notamment concernant les 
médicaments d’oncologie et de 
diabète”.
Par ailleurs, le ministre a évoqué 
la collaboration intra-africaine, 
appelant les représentants 
africains du secteur présents 
à l’événement à être “les 
ambassadeurs” de l’Algérie 
dans leurs pays respectifs pour 
développer “une coopération 
saine” dans ce secteur.
Interrogé par la presse sur les 
ambitions du secteur national 
quant à l’export vers l’Afrique, 
M. Aoun a relevé la pertinence de 
développer la coopération avec les 
autres pays du continent, notant le 
potentiel “très important” de ces 
marchés et l’objectif commun 
d’assurer l’indépendance 
sanitaire de ces pays.
Saïdal: un chiffre d’affaires à 15 
milliards de dinars en 2022

Présente à cette manifestation, la 
PDG du Groupe pharmaceutique 
public Saïdal, Fatoum Akacem, 
a relevé la stratégie du groupe 
public dans le cadre du 
développement de la production 
nationale de médicament.
Cette stratégie, a-t-elle dit, a 
permis à Saïdal de réaliser un 
chiffre d’affaires “record” de 15 
milliards de dinars en 2022 (+53 
% par rapport à 2021).
De plus, Mme Akacem a indiqué 
que l’objectif du laboratoire 
pharmaceutique est d’atteindre, 
à moyen terme, une couverture 
de 45% du marché national en 
volume et atteindre un niveau 
d’export équivalent à 5% du 
chiffre d’affaires de Saïdal.

Cette journée, organisée 
sous le thème “L’exercice 
pharmaceutique, responsabilités 
et mutations”, a été initiée par 
la section ordinale régionale des 
pharmaciens d’Alger sous l’égide 
du Conseil national de l’ordre des 
pharmaciens (CNOP).
L’événement a rassemblé 
plusieurs acteurs nationaux 
et continentaux du secteur 
pharmaceutique qui ont pu 
débattre autour de la numérisation 
des services liés à la santé, l’accès 
aux produits pharmaceutique, 
la biologie médicale ainsi que 
l’éthique et la déontologie 
médicale.
Ainsi, 14 pays dont 12 pays 
africains ont participé à cette 
édition. Il a été procédé aussi à 
la signature d’un jumelage entre 
l’ordre des pharmaciens algériens 
et celui de Côte d’Ivoire.
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pensions De retrAite :

 Versement de l’augmentation prévue de l’allocation 
de retraite avant Ramadan 2023

logeMents AADl :

 Le CPA lance 
le paiement en ligne 
des loyers mensuels

seAAl :

Programme de distribution d’eau 
Ramadan et été 2023 dévoilé

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa, 

a indiqué que l’augmentation 
prévue de l’allocation de retraite 
sera versée sur les comptes des 
personnes concernées avant le 
prochain mois de Ramadan.
En marge de sa visite de travail 
dans la wilaya de Laghouat, 
le ministre a indiqué que « la 
situation des travailleurs de 
l’insertion professionnelle des 
secteurs économiques public 
et privé sera réglée avant la fin 
de l’année en cours », précisant 
également que les conditions 
de règlement de la situation se 
feront sur plusieurs critères, 
dont l’assiduité au travail et la 

rentabilité. »
S’agissant de l’allocation 
chômage, Cherfa a affirmé que son 
département ministériel avait tenu 
ses promesses liées au versement 
de l’allocation chômage le 28 

janvier, à sa nouvelle valeur 
approuvée par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, soulignant, au passage, 
l’importance de la formation des 
inscrits à l’allocation chômage, 

qui contribue à accroître leurs 
compétences et leurs capacités 
scientifiques et professionnelles.
Les chiffres du ministre du 
Travail Cherfa
Le ministre du Travail Youcef 
Cherfa avait annoncé, le lundi 
8 janvier 2023, que la hausse 
des salaires et des pensions de 
retraite entrera en vigueur en 
mars prochain, sera calculée 
rétroactivement, à partir de 
janvier, et concerne plus de 7,7 
millions de salariés et retraités.
Youcef Cherfa qui était l’invité 
sur le plateau de la Radio Chaine 
3, dans l’émission « l’invité 
de la rédaction » a indiqué que 
l’enveloppe financière allouée 
par l’Etat pour couvrir ces 

augmentations de salaires est 
estimée à environ 900 milliards de 
dinars, en plus des 147 milliards 
de dinars alloués pour augmenter 
les retraites.
S’agissant de l’allocation 
chômage, le ministre a indiqué 
que la mise en œuvre de ses 
augmentations commencera au 
courant du mois de janvier, après 
l’avoir portée à 15 mille dinars au 
lieu de 13 mille dinars, soulignant 
qu’elle touchera près de deux 
millions de bénéficiaires.
Pour conclure, Cherfa a souligné 
que les augmentations de salaire 
approuvées par le président de la 
République affectent également 
la catégorie des cadres dans les 
administrations publiques.

Le Crédit populaire algérien (CPA) a 
annoncé la mise en place d’un système 
de paiement en ligne des loyers 

mensuels, à travers le service e-cp@, au profit 
des bénéficiaires de logements AADL. La 
procédure concerne tous les détenteurs des 
cartes interbancaires CIB de Bitakati et de la 
carte Edahabia d’Algérie Poste.
 « Le Crédit populaire d’Algérie, ainsi que son 
partenaire l’AADL, ont le plaisir d’informer les 
bénéficiaires de logements AADL détenteurs de 
la carte CIB et EDAHABIA du lancement du 
paiement en ligne des loyers mensuels à travers 
le service e-cp@, offrant ainsi la possibilité et 
le confort de pouvoir régler leurs redevances 
locatives AADL à distance sans devoir se 
déplacer », peut-on lire dans la publication du 
CPA sur sa page officielle Facebook.
Paiement en ligne des loyers AADL : quelles 
sont les cartes bancaires acceptées et quelles 
sont les wilayas concernées ?
Ensuite, le CPA précise que les cartes bancaires 
CIB acceptées à l’heure actuelle sont celles 
émises par les banques : CPA, AGB, BNA, AL 
SALAM BANK ALGÉRIE, en plus de la carte 
EDAHABIA d’Algérie Poste.

Intervenant sur le média 
arabophone « Echourouk », 
le directeur de la distribution 

de la société SEAAL, Mohamed 
Boukhalfa, a révélé que la 
société a traversé une période 
très difficile en 2021 en raison de 
la crise de la sécheresse, d’une 
baisse importante du niveau des 
barrages, de l’absence d’eau 
souterraine en abondance, et 
les usines de dessalement d’eau 
limitées.
Mohamed Boukhalfa a expliqué 
que les autorités ont alors procédé 
à trois importantes opérations de 
forage d’eau souterraine puis de 
petites stations d’eau dessalée, 
qui ont permis de sécuriser 
suffisamment l’est de la capitale, 
expliquant que la SEAAL avait 
adopté et activé un système 
intelligent d’interconnexion 
entre les différentes zones 
de la capitale, permettant de 
détourner l’eau d’une zone 
qui a de l’abondance vers une 
autre qui a besoin de quantités 
supplémentaires, selon la même 
source.
Il a également souligné que 
grâce aux nouvelles usines 
de dessalement, à la nappe 
phréatique et aux barrages, on 
peut dire que la crise de 2021 est 
derrière nous, d’autant plus que 
la SEAAL a acquis, selon lui, 
une grande expérience.
Quel sera le programme de 
l’alimentation en eau potable à 
Alger pour le Ramadan 2023 ?
En ce qui concerne la 
préparation du mois de 

Ramadan et de l’été 2023, le 
directeur de la distribution a 
déclaré que l’entreprise avait 
maintenant légèrement réduit 
les heures d’approvisionnement 
afin de bien se préparer pour 
les grandes dates, telles que le 
Ramadan et l’été, indiquant 
que 60 % d’approvisionnement 
quotidien et 40 % 1 jour sur 2, 
et l’alimentation sera renforcée 
pendant le Ramadan et l’été à 
venir.
Boukhalfa a expliqué que le mois 
de Ramadan est exceptionnel, 
donc le programme de 
distribution le sera également 
et étudié selon les besoins du 
citoyen en eau, et le programme 
de distribution sera meilleur qu’il 
ne l’est actuellement. Quant à 
l’été, 80% de la population de la 
capitale seront approvisionnés 
en eau quotidiennement, et 20% 
1 jour sur 2.
Le même intervenant a 
commenté :  » L’important est 
que les difficultés qui existaient 
auparavant aient été surmontées, 
et même si les précipitations ont 
diminué, la SEAAL a la capacité 
de préparer un programme de 
distribution, surtout compte tenu 
de la présence d’un système qui 
suit la situation à travers toute la 
capitale en temps réel et signale 
les déséquilibres qui pourraient 

survenir. »
Ajoutant que par exemple :  « 
en 2022, 17 000 fuites ont été 
réparées sur Alger, dont une 
grande partie ont été réparées 
en recourant à des sociétés de 
manutention externes, dans 
le cadre de la stratégie de 
l’ancien partenaire français, 
mais actuellement toutes les 
opérations de réparation sont 
réalisées par les 38 équipes de 
l’entreprise, dont la mission est 
uniquement de réparer les fuites. 
»
Mohamed Boukhalfa interpelle 
les citoyens sur la nécessite de 
rationnaliser l’eau
En outre, le même intervenant 
a interpellé les citoyens sur la 
nécessité d’une exploitation 
rationnelle de l’eau, car c’est de 
l’eau potable et elle passe par 
des étapes pour la préparer et 
la transporter sur des centaines 
de kilomètres, alors que le coût 
réel d’un mètre cube est de 100 
dinars, alors que le citoyen le 
consomme avec 6 dinars, et le 
reste est à la charge de l’Etat.
Concernant la situation générale, 
Mohamed Boukhalfa a révélé 
que les statistiques enregistrées 
par la SEAAL indiquent que 
l’entreprise a reçu en moyenne 
3 mille plaintes par jour 
concernant la distribution d’eau 
en 2021, et en 2022 le nombre a 
diminué à une moyenne de 450 
plaintes par jour, mais aussi 
programme a connu une stabilité 
et les citoyens sont conscients de 
l’existence d’une crise de l’eau.
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sidérurgie : 
Gara Djebilet “ Un levier pour la concrétisation de mégas 

projets à l’avenir ”

Le président de la République ordonne d’accélérer 
la création d’une société mixte d’industrie ferroviaire

L’État interdit l’importation du riz et des légumes secs 
aux opérateurs privés

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, a 
affirmé,  que le projet 

stratégique d’exploitation de 
la mine de Gara Djebilet à 
Tindouf constitue “un levier” 
de l’industrie sidérurgique 
en Algérie qui favorisera “la 
réalisation de mégas projets à 
l’avenir”.
“Le projet stratégique 
d’exploitation de la mine 
de Gara Djebilet à Tindouf 
constituera un levier de 
l’industrie sidérurgique 
en Algérie et favorisera la 
réalisation de mégas projets, 
comme le renforcement du 
réseau ferroviaire en Algérie”, 
a déclaré M. Zaghdar à la 
presse, en marge de la réception 
du premier remorqueur marin 
de fabrication locale destiné à 
accompagner l’accostage des 
navires de transport de carburant 
qu’il a supervisée à Bouharoun 
(Tipasa), accompagné des 
ministres de l’Energie et des 
mines, Mohamed Arkab et des 
Transports, Kamel Beldjoud.
Après le lancement de la 

production des plaques d’acier 
marin par le complexe d’El 
Hadjar, ce projet contribuera à 
l’avenir avec le développement 
de la production à renforcer 
l’industrie sidérurgique en 
Algérie, ce qui permettra de 
réaliser de mégas projets, 
comme le réseau ferroviaire, la 
fabrication de conteneurs, des 
gazoducs et pipelines, a ajouté 
le ministre.
M. Zaghdar a estimé que l’année 
2023 marquera “le décollage 
effectif de l’industrie nationale” 
après les efforts consentis en 
2022 par les services de son 
département en coordination 
avec les autres départements 
ministériels pour “la levée 
des entraves ayant empêché le 
lancement de plusieurs projets”.
Le Conseil des ministres tenu 
en mai 2022 sous la présidence 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait approuvé le lancement de 
la 1ère phase de l’exploitation 
du projet de minerai de Gara 
Djebilet, avant que le lancement 
officiel ne soit donné au mois 

de juillet passé.
Au mois d’août passé, le 
Directeur général adjoint de 
l’Entreprise national de fer et 
de l’acier (FERAAL), Redha 
Belhadj avait annoncé, dans une 
déclaration à l’APS, l’extraction 
d’une première quantité de 
minerai de fer, estimée à 1000 

tonnes, deux mois après l’entrée 
en exploitation.
Selon les estimations de 
l’entreprise FERAAL, dans la 
phase d’exploitation (2022-
2025), la capacité de production 
du minerai variera entre 2 et 3 
millions de tonnes de minerai 
de fer, pour arriver à 40-50 

millions tonnes/an à partir de 
2026.
Considérée comme l’une des 
plus grandes mines de fer dans 
le monde, Gara Djebilet recèle 
plus de 3 milliards de tonnes de 
réserves dont 1,7 milliards de 
tonnes exploitables, selon les 
mêmes estimations.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

ordonné d’accélérer la création 
d’une société mixte d’industrie 
ferroviaire, en collaboration 
avec les expertises étrangères 
dans ce domaine et de renommée 
internationale, a indiqué un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
Concernant le secteur des 

Travaux publics, le président 
de la République a donné des 
orientations pour “accélérer la 
création d’une société mixte 
d’industrie ferroviaire, en 
collaboration avec les expertises 
étrangères dans ce domaine et 
de renommée internationale, 
dans l’objectif de parvenir à un 
réseau de voie ferrée couvrant 
l’ensemble du territoire national, 
à raccorder le Nord au Sud, et 

faciliter le transport au profit des 
opérateurs économiques”, précise 
la même source.
Le président de la République a 
également ordonné d’”accorder la 
priorité absolue à l’extension de 
la voie ferrée, notamment celle de 
Ouargla-Tamanrasset, Ghardaïa-
El Menia et Gara Djebilet-Béchar, 
compte tenu de l’importance 
économique et stratégique de ces 
axes, indique le communiqué.

Dans le cadre de la volonté 
de l’État de lutter contre 
la spéculation sur les 

produits de base, de garantir 
la stabilité des marchés et des 
prix, de réduire la facture des 
importations, d’encourager 
la production locale, le 
gouvernement vient de prendre 
une mesure importante. Celle-
ci ne fait, cependant, pas 
l’unanimité…
Ainsi, le jeudi 9 février 2023, 
l’Association des banques et des 
établissements financiers (ABEF) 
a adressé aux directeurs des 
banques un courrier dans lequel 
elle les informe de la décision 

du Ministère du Commerce 
d’interdire l’importation du 
riz et des légumes secs aux 
opérateurs privés et de réserver 
cette opération à l’Office 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) exclusivement.
S’adressant aux directeurs des 
banques et des établissements 
financiers, le document ajoute : 
« À ce titre, il vous est demandé 
d’instruire vos services à l’effet 
de prendre toutes les dispositions 
nécessaires pour l’application de 
cette mesure. »
Cette décision a reçu un 
accueil controversé chez les 
consommateurs algériens. Dans 

une publication sur sa page 
Facebook, l’APOCE a expliqué 
que l’interdiction possédait des 
raisons qui la justifient, avant 
d’assurer que la préoccupation 

de l’association réside dans 
la disponibilité des denrées 
en qualité acceptable et à des 
prix raisonnables. Elle ajoutera 
qu’elle va veiller à ce que les 

prix baissent ou, à tout le moins, 
se maintiennent à leurs niveaux 
actuels.
Toutefois, une frange des 
consommateurs ne semble pas 
convaincue par la pertinence de la 
décision. En effet, de nombreux 
citoyens craignent que la position 
de monopole de l’OAIC sur 
l’importation de légumes secs 
fausse la concurrence et engendre 
des dysfonctionnements dans 
l’opération de distribution qui, à 
terme, va encourager le stockage 
et la spéculation. Un scénario que 
les Algériens ont vécu dans un 
passé pas très lointain…
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AnnAbA

Le wali procède à l’ouverture du salon de la formation professionnelle
Forte affluence de jeunes, ravis de découvrir les nouvelles 

spécialités et les métiers proposés 

AnnAbA / AgroserVe

38 participants au 1er salon
 des conserveries au Shératon

AnnAbA / ApC

La commune d'Annaba 
bénéficie de 17 projets

 de développement local

La formation professionnelle 
garantit une insertion 
professionnelle. Elle 

représente la possibilité d'un 
nouveau départ, d'un développement 
personnel et d'un projet de carrière, 
d’où l’intérêt du Salon de la formation 
professionnelle organisé au CLS et 
qui a enregistré une forte affluence 
de jeunes, ravis de découvrir les 
métiers proposés par ce secteur, a-t-
on constaté, hier, sur place.En effet, 
le wali accompagné des autorités 
locales a donné le coup d’envoi de 
ce salon  organisé par la direction 
de la formation et de l'enseignement 
professionnels, et a  ainsi pu constater 
de visu les métiers enseignés dans 

les différents établissements de la 
formation professionnelle dans la 
wilaya, à travers les différents articles 
et produits exposés par les  stagiaires 
participants.
Cette année plusieurs nouveaux 
postes de formation ont été ouverts 
par la Direction de la formation 
professionnelle de la wilaya 
d'Annaba à travers  les 18 centres 
avec l’introduction de nouvelles 
spécialités. 
Les réformes apportées dans ce 
secteur ont connu un renforcement 
notable, à travers la concrétisation 
de plusieurs réalisations, et par la 
valorisation de certains métiers tels 
que le bâtiment, les travaux publics, 
l'hôtellerie et le tourisme.

Le premier salon  ‘’Agroserve’’ 
organisé par la boite de 
communication ‘’Azedcom’’ 

se tiendra du 19  au 21 février 2023 à 
l’hôtel Sheraton sous le haut patronage du 
ministère du commerce et de la promotion 
des exportations ainsi que  le wali 
d’Annaba et ce en étroite collaboration 
avec la chambre de commerce et 
d'industrie Seybouse (CCI S) et ‘’Maghreb 
emballage’’, a annoncé,hie, (lundi), le 
manager général Lahouam Oussama dans 
sa conférence devant les représentants 
de la presse. Selon le conférencier cette 
manifestation à caractère économique 
vise un enjeu économique important et 
des objectifs notamment en termes de 
conformité aux normes internationales. 
Pour le conférencier, c'est un impératif pour  
répondre  d'une part au cahier des charges  
du projet zones franche  et d'autre part 
améliorer la qualité de la production "a-t-
il ainsi expliqué. En plus clair,ce rendez- 
vous économique, premier du genre, vise la 
volonté d'aller de l'avant et aussi de gagner 

en notoriété économique précisément 
en innovation dans la mesure où cette 
rencontre avec les spécialistes du domaine 
va permettre d’échanger des idées entre les 
représentants des firmes économiques afin 
de valoriser le produit made in Algérie" 
a-t-il encore souligné. Répondant à une 
question sur la présentation des produits,  
le conférencier a fait savoir d'abord que le 
choix d’Annaba n'est pas fortuit puisque 
cette région est connue par sa culture de 
tomate, ses conserveries et son industrie 
citant en exemple l'acier blanc utilisé par 
les conserveries et qui est importée. Aussi 
dans ce même sillage, il a cité les produits 
servant à la conserverie,le recyclage, 
l'emballage et le conditionnement. Enfin 
en marge de l'exposition des conférences 
seront animées par des spécialistes 
du domaine pour faire éclairage sur 
le recyclage alimentaire et même les 
déchets de tomates. En terme plus clair 
tout un éclairage sera fait pour respecter 
les normes internationales et le cahier de 
charge." dira-t-il. Il a en outre annoncé 
que des invités activant dans ce domaine 
seront présents.

Le P/APC d'Annaba, Youcef 
Chouchen, a révélé la réalisation 
d'un plan pour l'année en cours, 

qui comprendra, au premier semestre de 
cette année, les travaux de réhabilitation 
de plusieurs quartiers de la ville 
d'Annaba, figurant parmi les 17 projets 
de développement, avec une couverture 
financière de plus de 55 milliards de 
centimes , tel que convenu avec le bureau 
d'études, en charge de suivre le processus 
de réalisation de ces projets liés au 
développement urbain.
Selon notre source, les projets touchent les 
cinq secteurs urbains, et ont été identifiés 
en fonction de la priorité de chaque localité, 
en particuliers la  cité Safsaf  et bien 
d’autres. En prévision de la concrétisation 
de ces projets d'aménagement, il y a deux 
jours, le P/APC d'Annaba a rencontré 
quelques cadres pour démarrer les travaux 

et préparer une étude détaillée sur les 
réalisations actuellement présentées  et a 
indiqué que 78 milliards ont été récupérés 
du processus d'épuration du code des 
projets inachevés, qui seront directement 
versés vers plusieurs autres opérations de 
préparation des vieux quartiers. 
S'agissant du projet de collecte du plastique 
et du « carton », le P/APCa indiqué que ce 
projet connait un démarrage, après avoir 
approbation du cahier des charges par 
les investisseurs privés impliqués dans la 
filière plastique. Le processus de collecte 
« carton », permettra aux investisseurs, 
notamment aux jeunes entrepreneurs, de 
contribuer à faire avancer le développement 
de la commune d'Annaba.
Dans un autre ordre d'idées, selon le P/
APC, les services sécuritaires ont réussi à 
éradiquer les étals de fortune de vendeurs 
à la sauvette avant le mois sacré de 
Ramadhan qui avaient déformé l’image de 
la ville d'Annaba.

S.F / PhotosM.N
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Les riverains  de la 
cité‘’2500 logements’’ 
à la nouvelle ville 

BenmostefaBenaouda(Ex-Draa 
Errich)réclament l’installation 
des marchés de proximités. Ces 
derniers se disent excédés par 
la présence des commerçants 
ambulants, et  les nuisances 
occasionnées au quotidien. 
Malgré les importantes saisies 

qui ont été opérées lors des 
différentes descentes de la 
police, le phénomène persiste 
toujours. L’intervention des 
autorités locales s’impose en 
vue de mettre fin à une situation 
qui a trop duré au détriment des 
activités du commerce légal, 
estiment plusieurs commerçants 
exerçant légalement leur métier.
Les trottoirs, places et placettes 
publiques sont toujours squattés 

par des commerçants non 
affiliés au registre du commerce. 
Malgré les multiples opérations 
d’éradication, ces acteurs de 
l’informel ont toujours pignon 
sur rue. A Annaba et en dépit des 
mesures prises par les autorités 
locales qui ne cessent de mener 
des actions pour libérer les 
quartiers de ces squatteurs 
récidivistes, conjointement 
avec les services de police, 

cela n’a pas eu d’effet sur le 
maintien des espaces publics 
dans leur vocation naturelle.À 
l’insalubrité des lieux s’ajoute 
le comportement indécent 
des vendeurs à la sauvette, 
notamment à l’encontre des 
jeunes filles qu’ils agressent 
verbalement à chaque passage. 
«Ils imposent leur diktat à tous, 
y compris aux usagers de la 
route qui doivent slalomer pour 

se frayer un passage», ajoutent 
des riverains.
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Sara Boueche

AnnAbA /sÛreté De DAÏrA elbouni

Bilan des activités du mois de janvier
Des dizaines d’opérations policières effectuées

AnnAbA / Habitat précaire

Les occupants d’un bidonville
 à Sidi Amar expriment 

leur exaspération 

AnnAbA/ réseAu routier

L’état des routes à Chabia fait 
jaser encore les automobilistes 

et les piétons

AnnAbA / CoMMerCe inForMel

Les commerçants ambulants envahissent la cité 2500 logements
 à BenaoudaBenmostefa (Ex-Draa Errich)

Durant le mois de 
janvier dernier, 
les éléments de 

la sûreté de daïrad’El 
Bouniont effectué près 
de 105 arrestations pour 
des affaires de vol, 67 
individus appréhendés pour 
des affaires de drogues et 
psychotropes, 16 été arrêtés 
pour possession d’armes 
blanches prohibées ainsi que 
15 autres arrêtés pour coups 
et blessures volontaires. 

Il a été ajouté que 194 
personnes ont fait objet 
d’un avis de recherche et 
ordonnance judiciaire. Les  
mis en cause, auteurs de 
graves délits ont été déférés 
auprès du parquet et placés 
en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires. 
Signalons que des efforts 
notoires des différents 
corps de la police relevant 
de la sûreté de la daïra ont 
été enregistrés ces derniers 

jours pour lutter contre la 
criminalité et tout autre 
délit au niveau des zones 
urbaines.Aucune des cités 
n’est épargnée. Plusieurs 
quartiers sont devenus 
le fief des trafics en tous 
genres. Les agressions se 
multiplient, parfois en plein 
jour. Les services de sécurité 
font face à des délinquants 
de plus en plus jeunes et de 
plus en plus agressifs sous 
l’effet de psychotropes.

Les habitants de  la commune de Sidi 
Amar, occupant des habitations 
précaires dans un bidonville 

ont interpelé les autorités locales afin 
de pouvoir bénéficier d’un logement 
décent. «Nous vivons dans des conditions 
pénibles, disent-ils. Depuis une quinzaine 
d’années, mon dossier se trouve au niveau 
des services de la daïra qui m’informent 
à chaque fois que je serai relogé dans les 
prochaines semaines», dira un père de 
famille».Les maisons menacent ruine. 

Nous avons épuisé tous les recours 
possibles pour que nos doléances soient 
prises en charge par les autorités locales», 
ont déclaré à l’unanimité des chefs de 
famille et d’ajouter «On ne peut pas 
patienter encore en raison de la dégradation 
des maisons infiltrées par les eaux de pluie 
lors des dernières intempéries » et des 
conditions extrêmement déplorables ». 
Les habitants sollicitent une intervention 
urgente des autorités locales afin de 
désigner une commission ad-hoc pour 
constater de visu les conditions difficiles

Les habitants de la cité ‘’Chabia’’ de la 
commune d’El Bounise sont plaints 
de l’état dégradant des routes  et des 

chaussées qui manquent d’entretien et de 
réhabilitation, compliquant l’accès aussi 
bien aux piétons qu’aux automobilistes. Les 
résidents éprouvent d’énormes difficultés 
à emprunter les voies de circulation 
en raison de leur état, notamment à 
l’entrée de leur cité, caractérisées par la 
présence de cratères, de crevasses, nids 
de poule. «Déjà à sec, on n’arrive plus à 
emprunter ces routes, alors que peut-on 
imaginer lors des averses pluviales!». En 

sus de toutes ces énumérations, faudra 
signaler l’absence d’aménagement et de 
bitumage des routes, malgré les maintes 
réclamations soulevées par les résidents de 
la cité, mais demeurées sans écho. S’ajoute 
à tout cela, le défaut d’éclairage public,  
d’où l’impossibilité pour les résidents de 
ladite cité de se hasarder en famille  où à 
bien à rejoindre leurs domiciles tard dans 
la nuit, du fait des risques d’agressions  et 
des vols  particulièrement au niveau de 
l’entrée principale du quartier. A ce titre, 
les plaignants sollicitent l’intervention des 
autorités concernées afin de remédier  à 
toutes ces défaillances.

Imen.B

Sara.Y

Imen.B

Sara.Y



Mardi 14 Février 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

A l’occasion de la 
célébration de la   
Journée Mondiale 

pour un Internet plus sûr, 
la Direction Opérationnelle 
des Télécommunications 
d’Annaba a organisé avant-
hier, dimanche 12 Février 
2023, une  campagne de 
sensibilisation au profit des 
élèves de l’école primaire 
Lakhlef El Hachemi à la 
cité Errym, afin de garantir 
une utilisation plus sûre de 
l’internet en Algérie. Cette 
campagne a vu la présence 
de M.KORCHI Mohamed 

Karim secrétaire général de 
la direction de l’éducation 
de la wilaya d’Annaba et de 
M.Gaouaoui  Salim directeur 
de la DOT Annaba. Dans le 
but  de faciliter le processus 
de communication avec les 
élèves et les cadres d’Algérie 
Télécom Annaba ont été 
incarnés les personnages de 
Amine et Amina pour fournir 
des conseils aux élèves. Amine 
a expliqué les différents 
risques auxquels l’enfant est 
confronté en entrant dans 
le monde d’Internet sans    
connaissance, ni contrôle et 
Amina a fourni à son tour 

des explications sur la cyber 
intimidation qui est devenue 
un fléau dont souffrent de 
nombreuses Sociétés en plus 
de la  présentation d’une 
série de vidéos offrant des 
conseils pour une utilisation 
sécurisée de l’Internet dans 
un langage clair et simple. 
Monsieur Korchi Mohamed 
Karim secrétaire général de 
la direction de l’éducation 
de la wilaya  d’Annaba et 
madame LEBOU Chahinez, 
directrice de l’école Lakhlef 
El Hachemi ont apprécié cette 
initiative ainsi que l’attention 
particulière portée par Algérie 

Télécom aux enfants et aux 
écoles et les efforts qu’elle 
déploie pour informer les 
utilisateurs des réseaux 
sociaux et d’internet sur les 
avantages de cette technologie 
et sur la manière de l’utiliser 
en toute sécurité. L’initiative 
d’Algérie Télécom n’a fait 

que concrétiser encore une 
fois de plus ses valeurs 
d’entreprise citoyenne 
et afficher sa volonté à 
encourager les élèves à 
découvrir le monde des 
technologies de l’information 
et de la communication en 
toute sécurité. 

AnnAbA / Algerie teleCoM 

Célébration de la Journée Mondiale pour un Internet plus sûr 
Algérie Télécom organise une campagne de sensibilisation 
au profit des élèves de l’école primaire Lakhlef El Hachemi

Mazouzi Fatma Zohra 

A quelques semaines  
du mois sacré de 
Ramadhan et malgré 

les augmentations abusives de 
prix des produits alimentaires, 
des fruits et légumes,  les 
achats des citoyens se 
multiplient et se diversifient, 
que ce soit en qualité ou en 
quantité. Cependant, il est 
navrant de constater qu’une 
partie des achats de denrées 
alimentaires se retrouvent dans 
des poubelles particulièrement 
le pain. On a remarqué que 
des citoyens au lieu d’acheter 
trois baguettes de pain pour un 

ménage, ont recours de manière 
exagérée à  10 baguettes et 
même plus sans même les 
consommer. Par jour ! Ce sont 
les mêmes pratiques pour tous 
les autres aliments.  L’on sait 
que le gaspillage ne concerne 
pas seulement le pain, mais 
touche toutes les catégories 
alimentaires. Cependant, des 
solutions contre le gaspillage 
sont disponibles qu’il suffit 
d’appliquer, en commençant 
d’abord par apprendre aux 
ménages à mieux gérer leurs 
stocks alimentaires. Parmi ces 
solutions, apprendre à établir 
la liste des besoins, à ne pas 

faire du sur-stockage inutile, 
à être attentifs à la qualité des 
produits achètés, à trier les 
produits gaspillés de la semaine 
en les mettant dans un même 
sachet pour avoir une idée sur 
ce qu’il faut réduire, etc. D’une 
manière générale, la stratégie 
de lutte contre le gaspillage 
doit primordialement reposer 
sur la sensibilisation en 
direction des établissements 
scolaires, des ménages, des 
autres acteurs concernés tels 
que les mosquées, les médias, 
les réseaux sociaux, etc. 
 Le mois de Ramadhan 
est synonyme de la ruée 

vers toutes sortes d’achats, 
produits alimentaires, 
ustensiles, vaisselles, fruits 
secs etc… La faim induit 
des envies mais surtout le 
gaspillage. Malheureusement, 
le lendemain, une partie non 
négligeable de ce  qu’on a 
acheté la veille se retrouve 
entreposée au fond des 
poubelles, y compris des restes 
de viande. Il n’y a pas qu’en 
Algérie qu’un tel gaspillage 
existe. C’est un phénomène 
qui se répand dans tous les 
pays où le ramadhan est 
pratiqué. Des journées de 
sensibilisation seront initiées 

par la direction de commerce 
ce mois-ci afin de sensibiliser 
les citoyens sur les méfaits du 
gaspillage, principalement en 
cette période de consommation 
déraisonnée, et les inciter à 
adopter des comportements 
rationnels et des réflexes de 
consommation à même de 
minimiser ces gaspillages pour 
diverses raisons.  

AnnAbA  / lutte Contre le gAspillAge 

Gaspillage alimentaire…Un phénomène qui prend de 
l’ampleur à chaque mois sacré de ramadhan

Imen.B

Depuis ces derniers 
mois, les prix des 
légumes secs ont 

connu des augmentations 
d’environ 10% par rapport 
aux années précédentes. 
Pour les petites bourses, les 
légumes secs représentent une 
alternative, notamment face à 
l’augmentation vertigineuse 
des prix des légumes et des 
viandes. Malheureusement, ce 
phénomène de la hausse des prix 
a touché même ces produits de 
large consommation, exposant 
les petites bourses à une 

érosion du pouvoir d’achat. En 
effet, dans le but de palier les 
augmentations abusives des 
prix de ces denrées, faisant 
partie de l’alimentation de 
base des familles algériennes 
surtout en période d’hiver, 
l’Office interprofessionnel 
des céréales (OAIC) envisage 
de procéder à l’importation 
de quantités supplémentaires 
des légumes secs depuis 
les États-Unis, le Canada et 
l’Argentine… Le but étant de 
les revendre aux citoyens à 
des prix compétitifs, selon une 
source officielle.

Les prix au détail du riz et des 
légumes secs importés fixés 
par  l’OAIC seront de : 140 
DA/kg pour le riz : 230 DA/kg 
pour les lentilles : 260 DA/kg 

pour les haricots blancs, 330 
DA/kg pour les pois chiches,  a 
indiqué la même source.
 Il est convient de noter 
que les légumes secs ou les 

légumineuses présentent 
plusieurs avantages 
nutritionnels, notamment en 
protéines. Elles en contiennent 
généralement deux fois plus 
que les céréales complètes 
et trois fois plus que le riz. 
Quand elles sont mélangées à 
d’autres aliments, leur valeur 
nutritionnelle est renforcée. 
Ce  sont des aliments riches 
en vitamines, comme la 
vitamine B (l’acide folique 
réduit le risque d’anomalies 
du tube neural notamment 
responsables du spina-bifida 
chez les nouveau-nés).

AnnAbA / AgroAliMentAire 

Va-t-on vers la centralisation des importations de légumes 
secs  par l’OAIC
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« qAtArgAte » : 

l’eurodéputé Marc Tarabella a été écroué, l’Italien Andrea 
Cozzolino arrêté à Naples

En Syrie, les blessures des séismes redoublent
 les fractures de la guerre

Aux Etats-Unis, lina Khan veut supprimer les clauses
 de non-concurrence

L’ex-député européen 
Pier Antonio Panzeri, 
un des acteurs centraux 

de l’affaire, a obtenu le statut 
de repenti et il continue d’être 
entendu par la justice belge.
Le juge d’instruction 
bruxellois Michel Claise, qui 
poursuit ses investigations sur 
le « Qatargate », le scandale 
de corruption qui éclabousse 
le Parlement européen 
et implique également le 
Maroc, a décidé, samedi 11 
février, de placer en détention 
préventive l’eurodéputé 
belge Marc Tarabella. Même 
s’il clame depuis le début son 
innocence, cet élu socialiste 
de 59 ans, par ailleurs maire 
d’Anthisnes, près de Liège, 
a été écroué à Bruxelles 
jusqu’au jeudi 16 février 
au moins. Il a été mis en 
examen pour « corruption, 
blanchiment et participation 
à une organisation criminelle 

».
A Naples, la police italienne 
a arrêté le même jour un 
autre élu socialiste, Andrea 
Cozzolino. Il a été assigné à 
résidence en attendant, mardi, 
une décision de la justice sur 
son éventuelle extradition 
vers la Belgique. L’ex-député 
européen Pier Antonio 
Panzeri, principale figure du 
groupe, affirme avoir remis 
à M. Tarabella des sacs en 
papier contenant au total de 
120 000 à 140 000 euros pour 
qu’il modifie ses positions 
sur le Qatar et l’organisation 
de la Coupe du monde de 
football. L’élu belge nie avoir 
reçu de l’argent et son avocat, 
Me Maxim Töller, déplore en 
visant M. Panzeri, que « la 
diffamation d’une personne 
reconnue comme chef d’une 
organisation criminelle 
puisse provoquer un tel 
tsunami et salir injustement 

M. Tarabella ».
« La parole intéressée et 
grassement récompensée 
d’une seule personne ne 
devrait jamais suffire à mettre 
quelqu’un en prison »,estime 
Me Töller. M. Panzeri a 
admis être un corrupteur 
actif et a obtenu de la justice 
belge le statut de repenti en 
échange d’aveux complets 
qui lui vaudront une peine 
réduite et un sursis partiel 
pour l’amende de 80 000 
euros qui lui sera infligée.
Longuement interrogé 
au cours des dernières 
semaines il a sans doute 
livré des éléments à charge 
de M. Tarabella. Celui-
ci, qui avait sévèrement 
critiqué l’organisation d’un 
événement sportif de premier 
plan au Qatar, compte tenu 
notamment des conditions 
de travail imposées sur les 
chantiers de la Coupe du 

monde, avait étonné, en 
novembre 2022, en évoquant 
cette fois les « progrès 
»accomplis par l’émirat 
concernant le droit des 
travailleurs. Il a aussi omis 
de signaler, en contravention 
avec les règles du Parlement, 
un voyage à Doha, payé par 
le Qatar, en 2020.
Immunité levée par le 

Parlement
L’assemblée plénière du 
Parlement avait voté, le 2 
février, la levée de l’immunité 
du député belge, ainsi que 
celle d’Andrea Cozzolino, 
un proche de M. Panzeri, 
auquel il a succédé à la tête 
d’instances parlementaires à 
Strasbourg, dont la délégation 
pour le Maghreb.

Les multiples 
divisions politiques 
nées de la guerre 

civile compliquent le 
travail des sauveteurs et 
l’acheminement de l’aide 
humanitaire après les 
terribles tremblements de 
terre du 6 février, selon le 
monde fr.
Pour une raison inconnue, 

sans doute liée aux lois 
complexes de la sismologie, 
les tremblements de terre 
qui ont ravagé la Turquie et 
le nord-ouest de la Syrie aux 
premières heures du 6 février 
ont presque épargné Marea. 
Situé à 30 kilomètres au nord 
d’Alep et à une centaine de 
kilomètres de l’épicentre, 
dans une zone qui peine 

encore à dresser le bilan de 
ses morts et de ses blessés, 
le village a tremblé, les 
minarets se sont effondrés et 
quelques murs sont tombés, 
tuant une femme handicapée 
de 35 ans.
Passé le danger immédiat, 
les habitants ont cherché 
à obtenir des nouvelles de 
leurs proches, nombreux 

à avoir fui depuis 2011 
ce bastion de l’opposition 
au régime de Damas, 
devenant au fil de leurs 
pérégrinations des déplacés 
dans la province d’Idlib ou 
des réfugiés de l’autre côté 
de la frontière, en Turquie – 
des régions où le nombre de 
victimes dépasse désormais 
trois dizaines de milliers. 

Les villageois ont ensuite 
porté secours à leurs voisins 
de Saouran qui, lui, n’a 
pas résisté à la secousse : 
dans ce minuscule hameau, 
à la lumière de simples 
téléphones portables, à 
mains nues ou à l’aide 
d’outils rudimentaires, 
trente-deux corps ont été 
extraits des décombres.

La présidente de la FTC, 
l’autorité fédérale de 
la concurrence, espère 

fluidifier le marché du travail. 
Son initiative n’est pas certaine 
d’aboutir, selon le monde fr.
Greg Wier et Matthew Keywell 
étaient propriétaire d’une société 
de gardiennage, Prudential, à 
Taylor, près de Detroit, dans le 
Michigan. Leurs salariés étaient 
payés au lance-pierre, autour 
de 10 dollars (9,40 euros) de 
l’heure, le salaire minimum 
dans la région, et pourtant, les 
deux entrepreneurs imposaient 
des clauses de non-concurrence 

: interdiction de travailler pour 
un rival, de créer leur entreprise 
de surveillance pendant deux 
ans, dans un rayon de 100 miles 
(160 kilomètres) alentour. La 
sanction en cas de non-respect 
de ces conditions : 100 000 
dollars.
Les deux hommes ne se sont 
pas contentés de faire signer 
ces contrats (en général après 
avoir embauché leurs gardiens, 
qui n’avaient plus le moyen de 
négocier) : ils ont fait licencier 
plusieurs de leurs anciens 
salariés embauchés dans 
d’autres entreprises. Tout cela 

pour des gardiens de sécurité 
! Le cas était suffisamment 
emblématique pour que la 
Federal Trade Commission 
(FTC), l’autorité fédérale de 
la concurrence américaine, se 
saisisse du cas et libère, début 
janvier, quelque 1 500 anciens 
salariés de Prudential de leurs 
obligations.
Derrière cette opération, la 
présidente de la FTC, Lina 
Khan : cette universitaire de 33 
ans, fille d’émigrés pakistanais 
née à Londres, veut libéraliser 
le marché du travail américain. 
« Un travailleur américain 

sur cinq, soit 30 millions de 
personnes, est lié par une clause 
de non-concurrence », déplore 
Mme Khan dans une tribune 
au New York Times parue le 9 
janvier. Elle y cite l’exemple de 
« travailleurs de la restauration 
rapide, de jardiniers, d’ouvriers 
» : bref, des cas de figure bien 
loin de celui de l’ingénieur 
formé pendant des années par 
l’entreprise et qui chiperait les 
secrets de fabrique.
Long chemin
« Les accords de non-
concurrence font baisser les 
salaires et tuent l’innovation 

», accuse la responsable. Pas 
seulement les salaires de ceux 
qui les ont signés, mais ceux 
des autres, puisque ces clauses 
empêchent la fluidification 
du marché et la pression à la 
hausse des salaires. « Comment 
un nouveau business peut-il 
s’imposer sur le marché si tous 
les travailleurs qualifiés sont 
bloqués ? », demande-t-elle. 
A son secours, l’exemple de la 
Californie, l’un des trois Etats, 
avec l’Oklahoma et le Dakota 
du Nord, à bannir les clauses de 
non-concurrence, et ce depuis le 
XIXe siècle.
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L’indemnité carburant prolongée jusqu’à fin 
mars par le gouvernement

Des sauvetages miraculeux une semaine 
après le séisme en Turquie et en Syrie

Assad prêt à envisager d’autres passages pour l’aide 
dans le nord-ouest de la Syrie, selon le chef de l’OMS

Le ministre de 
l’Economie, Bruno 
Le Maire, a annoncé 

lundi la prolongation d’un 
mois, jusqu’à la fin mars, de 
l’indemnité carburant de 100 
euros disponible depuis mi-
janvier pour les 10 millions 
de foyers fiscaux les plus 
modestes. 
“Elle devait s’arrêter fin 
février, nous la prolongerons 
jusqu’à fin mars de façon à 
ce que les millions de nos 
compatriotes qui y ont droit 

puissent aller la chercher”, a 
déclaré Bruno Le Maire sur 
la radio RTL, soulignant que 
“quasiment la moitié” des 
foyers éligibles n’en avaient 
pas encore profité. 
“Vous avez une indemnité qui 
bénéficie à ceux qui travaillent, 
je pense que c’est juste, je 
pense que c’est efficace, je 
voudrais simplement que tous 
ceux qui y ont droit puissent la 
toucher”, a-t-il ajouté. 
Cette indemnité est une aide 
versée en une fois, pour 2023, 

qui concerne les ménages 
situés dans les cinq premiers 
déciles de revenus. 
Elle a été mise en place en 
remplacement de la ristourne 
généralisée à la pompe, en 
vigueur jusqu’à fin 2022, 
et s’applique à tout type de 
véhicule, y compris les deux-
roues à moteur et les voitures 
sans permis (les vélos et 
trottinettes électriques sont 
exclus). 
Pour être éligible, il faut 
disposer d’un revenu fiscal de 

référence inférieur à 14.700 
euros en 2021, soit 1.314 
euros nets par mois pour une 
personne seule ou 3.941 euros 
pour un couple avec deux 
enfants. 
Un couple modeste qui 
travaille et possède deux 
véhicules peut bénéficier de 
deux aides, soit 200 euros. 
Interrogé sur le PDG de 
TotalEnergies Patrick 
Pouyanné, qui a laissé 
entendre qu’il pourrait de son 
côté accorder une nouvelle 

ristourne à la pompe en France, 
Bruno Le Maire a déclaré: 
“Il a fait des promesses et il 
vaut mieux en général que 
les promesses soient tenues”. 
Quant au niveau de cette 
ristourne, “ce sera à lui de le 
déterminer”, a-t-il ajouté. 
Sur France 2, le ministre des 
Comptes publics Gabriel 
Attal, a dit souhaiter que “les 
entreprises qui le peuvent, 
notamment Total si c’est le 
cas, puissent faire un nouveau 
geste”. 

Les sauveteurs ont 
extirpé davantage 
de survivants des 

décombres, une semaine 
après le puissant séisme qui 
a fait plus de 33.000 morts 
en Turquie et en Syrie, selon 
un bilan appelé encore à 
s’aggraver, selon l’ONU.
Ces sauvetages semblent 
inespérés, bien au-delà de 
la période cruciale des 72 
heures après la catastrophe, 
comme cette femme et ce 
jeune garçon, sortis vivants 
des décombres après sept 

jours depuis le séisme 
dévastateur de lundi dernier.
Mustafa, sept ans, a été 
secouru dans la province de 
Hatay, dans le sud-est de la 
Turquie, tandis que Nafize 
Yilmaz, 62 ans a été libérée 
à Nurdagi, également dans 
la province de Hatay, a 
rapporté l’agence de presse 
nationale Anadolu tôt 
lundi. Tous deux étaient 
restés bloqués pendant 163 
heures avant d’être secourus 
dimanche.
Un membre d’une équipe 

de secouristes britanniques 
a publié une vidéo sur 
Twitter dimanche montrant 
un sauveteur emprunter un 
tunnel créé dans les ruines 
de cette même ville et en 
ressortir un homme turc, 
bloqué pendant cinq jours.
Et dans la ville méridionale 
de Kahramanmaras, proche 
de l’épicentre du séisme, 
des excavateurs creusaient 
et fouillaient les ruines, 
pendant que des sinistrés, 
blottis autour d’un feu, 
attendaient des nouvelles de 

leurs proches.
Le puissant séisme a 
aussi réduit en poussière 
d’importants lieux de 
culte. A Antioche, Havva 
Pamukcu, fidèle musulmane 
de la mosquée Habib-I 
Nejjar, n’en revient pas.
“Cet endroit signifie 
beaucoup pour nous”, 
souffle-t-elle. “Il était très 
précieux pour nous tous, 
Turcs et musulmans. Les 
gens avaient l’habitude de 
venir ici avant d’aller en 
pèlerinage à la Mecque”.

L’église orthodoxe de la 
ville a connu le même 
destin, constate Sertac 
Paul Bozkurt, membre du 
conseil.
“Malheureusement, notre 
église a été détruite après 
le séisme. Tous ses murs se 
sont écroulés et elle n’est 
pas en état d’abriter des 
prières”, déplore-t-il.
“Nous avons subi de grosses 
pertes. Nous avons perdu 
environ 30-35 personnes 
de notre communauté 
religieuse”, dit-il.

Le chef de l’OMS a 
déclaré dimanche que 
le président syrien 

Bachar al-Assad s’était 
montré prêt à envisager 
l’ouverture de nouveaux 
points de passages frontaliers 
pour acheminer l’aide aux 
victimes du séisme dans le 
nord-ouest du pays, zone 
tenue par les rebelles.
Tedros Adhanom 
Ghebreyesus s’est entretenu 
dans l’après-midi avec 
Bachar al-Assad sur l’aide 
à apporter aux victimes du 
séisme dévastateur du 6 
février qui a frappé le sud-est 
de la Turquie et la Syrie, en 
particulier les zones rebelles 
du nord-ouest.
“Les crises cumulées du 
conflit, du Covid, du choléra, 
du déclin économique et 
maintenant du tremblement 

de terre ont fait des ravages 
insupportables”, a déclaré 
M. Tedros, qui s’est rendu 
la veille à Alep, lors d’une 
téléconférence de presse 
depuis Damas.
Le directeur général de 
l’Organisation mondiale de 

la santé (OMS) a ajouté qu’il 
“attendait de franchir les 
lignes pour se rendre dans 
le nord-ouest, où l’on nous a 
dit que l’impact était encore 
pire”.
Le seul point de passage 
opérationnel depuis la 

Turquie vers les zones 
rebelles ravagées par le 
séisme, Bab al-Hawa, a 
été endommagé pendant le 
tremblement de terre. L’aide 
y transite à nouveau depuis 
jeudi, mais des appels se 
multiplient pour que d’autres 
points de passage frontaliers 
soient ouverts.
“Cet après-midi, j’ai 
rencontré Son Excellence 
le président Assad, qui a 
indiqué être ouvert à l’idée 
d’envisager des points 
d’accès transfrontaliers pour 
cette urgence”, a affirmé M. 
Tedros.
L’aide humanitaire parvient 
dans les zones rebelles via la 
Turquie dans le cadre d’un 
mécanisme transfrontalier 
créé en 2014 par une 
résolution du Conseil de 
sécurité de l’ONU.

Damas et son allié Moscou 
s’y sont longtemps opposés, 
arguant d’une violation de 
souveraineté. Sous pression 
de la Russie et de la Chine, le 
nombre de points de passage 
a été réduit de quatre à un.
Le reste de l’aide doit 
transiter via le territoire sous 
contrôle du régime syrien, 
et Damas a annoncé cette 
semaine avoir donné son 
feu vert au passage de l’aide 
internationale destinée aux 
zones rebelles.
M. Tedros a salué 
“l’approbation générale 
donnée récemment par le 
gouvernement syrien aux 
convois transfrontaliers de 
l’ONU”, tout en précisant 
que l’OMS attendait toujours 
le feu vert des autorités des 
zones rebelles pour y entrer.
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preMier leAgue : 
Manchester United et Manchester City profitent du faux 

pas d’Arsenal pour recoller

Après le match nul près le match nul 
d’Arsenal ce samedi d’Arsenal ce samedi 
en Premier League en Premier League 

contre Brentford (1-1), les contre Brentford (1-1), les 
deux clubs de Manchester, deux clubs de Manchester, 
United et City, ont décroché United et City, ont décroché 
une victoire ce dimanche une victoire ce dimanche 
et continuent de mettre la et continuent de mettre la 
pression sur les Gunners…pression sur les Gunners…
En battant Aston Villa (3-En battant Aston Villa (3-
1), Manchester City s’est 1), Manchester City s’est 
rapproché du leader Arsenal rapproché du leader Arsenal 
avant le choc de mercredi, avant le choc de mercredi, 
alors que United, vainqueur alors que United, vainqueur 
à Leeds (2-0) a consolidé sa à Leeds (2-0) a consolidé sa 
3e place devant Newcastle, 3e place devant Newcastle, 
dimanche, lors de la 23e dimanche, lors de la 23e 
journée de Premier League.journée de Premier League.
Manchester City était presséManchester City était pressé
Avec trois buts en première Avec trois buts en première 
période, Manchester City s’est période, Manchester City s’est 
facilement défait du club de facilement défait du club de 
Birmingham, même si Erling Birmingham, même si Erling 
Haaland a dû sortir à la pause. Haaland a dû sortir à la pause. 
Avec 48 points, le champion Avec 48 points, le champion 
en titre revient à portée des en titre revient à portée des 
Gunners (51), à qui ils rendent Gunners (51), à qui ils rendent 
visite dans trois jours, même si visite dans trois jours, même si 
les Londoniens ont un match les Londoniens ont un match 
en moins au compteur.en moins au compteur.
Victime d’une erreur Victime d’une erreur 
d’arbitrage reconnue par d’arbitrage reconnue par 
les instances anglaises les instances anglaises 
(l’égalisation de Brentford (l’égalisation de Brentford 
(1-1), samedi, aurait dû être (1-1), samedi, aurait dû être 
annulée par la VAR pour annulée par la VAR pour 
hors-jeu) Arsenal devra faire hors-jeu) Arsenal devra faire 
preuve de caractère. Les preuve de caractère. Les 
Londoniens devront aussi Londoniens devront aussi 
réagir après trois matches sans réagir après trois matches sans 
victoire, dont une défaite (1-victoire, dont une défaite (1-
0) justement contre City en 0) justement contre City en 
Coupe d’Angleterre.Coupe d’Angleterre.
Après plusieurs occasions Après plusieurs occasions 
gâchées de mettre la pression, gâchées de mettre la pression, 
dont une défaite contre dont une défaite contre 
Tottenham la semaine dernière Tottenham la semaine dernière 
(1-0), les hommes de Pep (1-0), les hommes de Pep 
Guardiola ont cette fois pris le Guardiola ont cette fois pris le 
match par le bon bout, ouvrant match par le bon bout, ouvrant 

le score dès la 4e minute par le score dès la 4e minute par 
Rodri, sur corner.Rodri, sur corner.
Habituellement buteur, Habituellement buteur, 
Haaland s’est mué en passeur Haaland s’est mué en passeur 
décisif pour Ilkay Güdogan décisif pour Ilkay Güdogan 
sur le 2-0 (39’ ) avant de sur le 2-0 (39’) avant de 
laisser avec plus ou moins laisser avec plus ou moins 
de bonne grâce un pénalty à de bonne grâce un pénalty à 
Riyad Mahrez dans le temps Riyad Mahrez dans le temps 
additionnel du premier acte additionnel du premier acte 
(3-0, 45’+1).(3-0, 45’+1).
Soigné à la pause, le Soigné à la pause, le 
Norvégien n’a pas repris le Norvégien n’a pas repris le 
jeu ensuite, mais avec un jeu ensuite, mais avec un 
match qui semblait plié et à 72 match qui semblait plié et à 72 
heures d’un autre qui pourrait heures d’un autre qui pourrait 
être un tournant majeur dans être un tournant majeur dans 
la saison, cela ressemble plus la saison, cela ressemble plus 
à de la précaution qu’à une à de la précaution qu’à une 
véritable source d’ inquiétude.véritable source d’inquiétude.
Malgré une réduction du score Malgré une réduction du score 
d’Ollie Watkins à l’heure de d’Ollie Watkins à l’heure de 
jeu, City a ensuite maîtrisé jeu, City a ensuite maîtrisé 
pour se préserver avant une pour se préserver avant une 

série de rendez-vous cruciaux série de rendez-vous cruciaux 
sur la scéne domestique et sur la scéne domestique et 
continentale.continentale.

Manchester United prend Manchester United prend 
ses distancesses distances

Quatre jours après avoir été Quatre jours après avoir été 
tenu en échec chez lui par tenu en échec chez lui par 
Leeds (2-2), Manchester Leeds (2-2), Manchester 
United a cette fois pris le United a cette fois pris le 
meilleur en se montrant solide meilleur en se montrant solide 
et patient. Avec 46 points, et patient. Avec 46 points, 
les Red Devils prennent cinq les Red Devils prennent cinq 
points d’avance sur Newcastle points d’avance sur Newcastle 
(4e, 41 pts), même s’ ils ont un (4e, 41 pts), même s’ils ont un 
match en plus.match en plus.
Les hommes d’Erik ten Hag, Les hommes d’Erik ten Hag, 
globalement dominateurs, globalement dominateurs, 
ont dû patienter avant de voir ont dû patienter avant de voir 
Marcus Rashford, auteur de Marcus Rashford, auteur de 
9 buts sur les 10 dernières 9 buts sur les 10 dernières 
journées, briser enfin le verrou journées, briser enfin le verrou 
d’une déviation dosée de la d’une déviation dosée de la 
tête qui n’a laissé aucune tête qui n’a laissé aucune 
chance à Illan Meslier (0-1, chance à Illan Meslier (0-1, 

80’ ). Dans la foulée, Wout 80’). Dans la foulée, Wout 
Weghorst a bien trouvé Weghorst a bien trouvé 
Alejandro Garnacho dans Alejandro Garnacho dans 
l’espace et la jeune pépite l’espace et la jeune pépite 
hispano-argentine de 18 ans a hispano-argentine de 18 ans a 
creusé l’écart du plat du pied creusé l’écart du plat du pied 
droit (0-2, 85’ ).droit (0-2, 85’).
Leeds, toujours dans l’attente Leeds, toujours dans l’attente 
d’un remplaçant à long terme d’un remplaçant à long terme 
de Jesse Marsch, a pourtant de Jesse Marsch, a pourtant 
bien résisté, forçant même bien résisté, forçant même 
David de Gea à quelques David de Gea à quelques 
belles parades, plus tôt dans le belles parades, plus tôt dans le 
match.match.
L’Espagnol, devenu avec cette L’Espagnol, devenu avec cette 
rencontre le premier gardien de rencontre le premier gardien de 
but à atteindre les 400 matches but à atteindre les 400 matches 
en Premier League, s’est en Premier League, s’est 
ainsi montré vigilant sur des ainsi montré vigilant sur des 
tentatives de Patrick Bamford tentatives de Patrick Bamford 
et Crysencio Summerville lors et Crysencio Summerville lors 
du premier acte. Il s’est aussi du premier acte. Il s’est aussi 
distingué par des parades distingué par des parades 
devant le même Summerville, devant le même Summerville, 

aux 47e et 78e minutes, mais aux 47e et 78e minutes, mais 
United avait eu les occasions United avait eu les occasions 
les plus nettes.les plus nettes.
Tout à la fin du premier Tout à la fin du premier 
acte, coup sur coup, Bruno acte, coup sur coup, Bruno 
Fernandes, dont le tir a été Fernandes, dont le tir a été 
dévié par Meslier du pied, et la dévié par Meslier du pied, et la 
hanche de Luke Ayling contre hanche de Luke Ayling contre 
son camp, ont failli ouvrir le son camp, ont failli ouvrir le 
score pour les Red Devils. Peu score pour les Red Devils. Peu 
après l’heure de jeu, c’est le après l’heure de jeu, c’est le 
latéral droit portugais Diogo latéral droit portugais Diogo 
Dalot qui avait trouvé la barre Dalot qui avait trouvé la barre 
d’une frappe de 17 mètres qui d’une frappe de 17 mètres qui 
avait laissé le gardien français avait laissé le gardien français 
de Leeds sur ses appuis (63’ ).de Leeds sur ses appuis (63’).
Avant d’aller défier Barcelone Avant d’aller défier Barcelone 
au Camp Nou en Europa au Camp Nou en Europa 
League, jeudi, Manchester League, jeudi, Manchester 
United a montré qu’ il pouvait United a montré qu’il pouvait 
être solide et efficace malgré être solide et efficace malgré 
les absences de Casemiro et les absences de Casemiro et 
Christian Eriksen.Christian Eriksen.

L’L’ USM Alger s’est USM Alger s’est 
imposée largement imposée largement 
contre le club de Saint contre le club de Saint 

Eloi Lupopo pour le compte de Eloi Lupopo pour le compte de 
la première journée de la phase la première journée de la phase 
de poule de la Coupe de la de poule de la Coupe de la 
Confédération.Confédération.
Les algérois vont dominer sans Les algérois vont dominer sans 
conteste le début de la rencontre conteste le début de la rencontre 
avec une première occasion avec une première occasion 
pour Mahious qui place une tête, pour Mahious qui place une tête, 
avant que Bousseliou ne conclut avant que Bousseliou ne conclut 
avec un peu de chance une avec un peu de chance une 
remise de la tête de Radouani remise de la tête de Radouani 
après un renversement de jeu de après un renversement de jeu de 
Meziane (7’ ).Meziane (7’).
Le même Meziane d’une frappe Le même Meziane d’une frappe 
puissante offre une nouvelle puissante offre une nouvelle 
chance aux siens, puis sur une chance aux siens, puis sur une 
autre action de lancer Loucif autre action de lancer Loucif 
dans son dos, ce dernier centre dans son dos, ce dernier centre 
pour Mahious qui voit sa reprise pour Mahious qui voit sa reprise 

acrobatique passser de très peu acrobatique passser de très peu 
au dessus.au dessus.
Les usmistes vont reculer et les Les usmistes vont reculer et les 
congolais vont en profiter pour congolais vont en profiter pour 
se procurer deux excélentes se procurer deux excélentes 
occasions d’égaliser en trouvant occasions d’égaliser en trouvant 
notamment le poteau de Benbot.notamment le poteau de Benbot.
E deuxième mi-temps E deuxième mi-temps 
Bousseliou s’offre le doublé Bousseliou s’offre le doublé 
en trainant toujours au point en trainant toujours au point 
de penalty et sur une nouvelle de penalty et sur une nouvelle 
remise de la tête cette fois de remise de la tête cette fois de 
Mahious 66’ ).Mahious 66’).
C’est enfin Mahious qui C’est enfin Mahious qui 
clôt la marque d’une frappe clôt la marque d’une frappe 
surpuissante sur un coup-franc surpuissante sur un coup-franc 
joué à trois avec Merili et joué à trois avec Merili et 
Meziane qui astucieusement lui Meziane qui astucieusement lui 
passe le ballon en arrière pour passe le ballon en arrière pour 
tromper la défense adverse (8’ ).tromper la défense adverse (8’).
L’USMA qui jouera contre les L’USMA qui jouera contre les 
libyens d’Al Akhdar (battus 4-1 libyens d’Al Akhdar (battus 4-1 

par les sudafricains de Marumo par les sudafricains de Marumo 
Galants) la semaine prochaine à Galants) la semaine prochaine à 

de toutes les chances pour aller de toutes les chances pour aller 
au bout de cette compétition et au bout de cette compétition et 

pourquoi pas gagner enfin sa pourquoi pas gagner enfin sa 
première étoile africaine.première étoile africaine.

CAF CC :
L’USM Alger réussi son entrée

Mardi 14 Février 2023

Buteur pour sa première uteur pour sa première 
à domicile à Lotto Park, à domicile à Lotto Park, 
l’attaquant international l’attaquant international 

algérien Islam Slimani nous algérien Islam Slimani nous 
a parlé en zone mixte de son a parlé en zone mixte de son 
arrivée en Belgique, de son arrivée en Belgique, de son 
adaptation et de son nouveau adaptation et de son nouveau 
club.club.
Le buteur historique de l’EN a Le buteur historique de l’EN a 
déclaré dans un premier temps déclaré dans un premier temps 
: « Hamdoullah je me suis très : « Hamdoullah je me suis très 
bien adapté ici en Belgique et bien adapté ici en Belgique et 
avec le championnat belge, Il y avec le championnat belge, Il y 
a un bon niveau avec de bonnes a un bon niveau avec de bonnes 
équipes et de bons joueurs m, ce équipes et de bons joueurs m, ce 
qui m’a poussé de venir ici »qui m’a poussé de venir ici »

Le nouvel attaquant Le nouvel attaquant 
d’Anderlecht a ensuite parlé d’Anderlecht a ensuite parlé 
de son but aujourd’hui dans les de son but aujourd’hui dans les 
filets de Saint Trond : « C’est filets de Saint Trond : « C’est 
bon de marquer, aujourd’hui bon de marquer, aujourd’hui 
c’était mon premier match à c’était mon premier match à 
domicile et j’ai réussi à inscrire domicile et j’ai réussi à inscrire 
mon premier but, mon travail est mon premier but, mon travail est 
de marquer, quand je reçois des de marquer, quand je reçois des 
ballons je pense que je pourrai ballons je pense que je pourrai 
faire mon travail mais pour moi faire mon travail mais pour moi 
le plus important c’est l’équipe, le plus important c’est l’équipe, 
je suis quelqu’un de collectif et je suis quelqu’un de collectif et 
je pense au bien du club ».je pense au bien du club ».
Le joueur passé par Leicester Le joueur passé par Leicester 
a répondu à notre question a répondu à notre question 

concernant son arrivée en concernant son arrivée en 
Belgique et est-ce qu’ il a Belgique et est-ce qu’il a 
déjà eu des contacts avec les déjà eu des contacts avec les 
autres joueurs algériens du autres joueurs algériens du 
championnat : « Oui, j’ai parlé championnat : « Oui, j’ai parlé 
avec Adem. Je connaissais avec Adem. Je connaissais 
un peu le championnat mais un peu le championnat mais 
Zorgane m’a dit plusieurs Zorgane m’a dit plusieurs 
bonnes choses sur ce bonnes choses sur ce 
championnat, quand je suis championnat, quand je suis 
arrivé ici j’ai trouvé ce qu’ il m’a arrivé ici j’ai trouvé ce qu’il m’a 
dit, un pays avec des gens gentils dit, un pays avec des gens gentils 
et c’est ce que je recherchais, je et c’est ce que je recherchais, je 
cherche la stabilité et pourquoi cherche la stabilité et pourquoi 
ne pas rester ici pour la saison ne pas rester ici pour la saison 
prochaine »prochaine »

sliMAni :
« J’ai signé dans un grand club qui a une histoire »

preMier leAgue : 
Ivan Toney victime d’insultes racistes

L’L’ international anglais international anglais 
Ivan Toney a été Ivan Toney a été 
la cible d’ insultes la cible d’insultes 

racistes sur les réseaux racistes sur les réseaux 
sociaux après avoir inscrit le sociaux après avoir inscrit le 
but égalisateur de Brentford but égalisateur de Brentford 
sur la pelouse d’Arsenal (1-1), sur la pelouse d’Arsenal (1-1), 
ce samedi.ce samedi.
Ivan Toney a été victime Ivan Toney a été victime 
d’ insultes racistes sur les d’insultes racistes sur les 
réseaux sociaux après le match réseaux sociaux après le match 
nul décroché par Brentford nul décroché par Brentford 
sur la pelouse d’Arsenal (1-sur la pelouse d’Arsenal (1-
1), ce samedi. L’attaquant est 1), ce samedi. L’attaquant est 

l’auteur du but controversé qui l’auteur du but controversé qui 
a permis aux Bees d’égaliser à a permis aux Bees d’égaliser à 
l’Emirates Stadium.l’Emirates Stadium.
« Tout de suite après le match, « Tout de suite après le match, 
Ivan Toney a été victime d’un Ivan Toney a été victime d’un 
raid d’ insultes racistes sur raid d’insultes racistes sur 
son compte Instagram. Nous son compte Instagram. Nous 
sommes attristés et dégoûtés sommes attristés et dégoûtés 
qu’ il ait une nouvelle fois à qu’il ait une nouvelle fois à 
faire face à cela », a indiqué faire face à cela », a indiqué 
son club dans un communiqué.son club dans un communiqué.
L’ international anglais avait L’international anglais avait 
déjà été la cible d’ insultes déjà été la cible d’insultes 
racistes plus tôt dans la saison, racistes plus tôt dans la saison, 

après la victoire de Brentford après la victoire de Brentford 
contre Brighton (2-0), le 14 contre Brighton (2-0), le 14 
octobre dernier.octobre dernier.
Arsenal a également réagi Arsenal a également réagi 
dans un communiqué. Le dans un communiqué. Le 
club londonien a assuré « club londonien a assuré « 
condamner toute forme de condamner toute forme de 
discrimination et pratiquer discrimination et pratiquer 
une tolérance zéro face à ces une tolérance zéro face à ces 
pratiques ». Les Gunners ont pratiques ». Les Gunners ont 
également affirmé que les également affirmé que les 
auteurs de ces actes seraient auteurs de ces actes seraient 
durement sanctionnés une fois durement sanctionnés une fois 
identifiés.identifiés.

Pour la réception our la réception 
d’Aston Villa, City d’Aston Villa, City 
avait l’ occasion de avait l’occasion de 

se rapprocher d’Arsenal au se rapprocher d’Arsenal au 
classement, c’est chose faite classement, c’est chose faite 

avec une nouvelle passe et avec une nouvelle passe et 
un but de Mahrez qui avec 55 un but de Mahrez qui avec 55 
passes décisives rejoint Didier passes décisives rejoint Didier 
Drogba comme meilleur Drogba comme meilleur 
passeur africain de Premier passeur africain de Premier 

League.League.
C’est allé très vite, dès la 4e C’est allé très vite, dès la 4e 
minute l’algérien envoie un minute l’algérien envoie un 
corner parfaitement dosé au corner parfaitement dosé au 
premier poteau pour une tête premier poteau pour une tête 
croisée de Rodri qui ouvre le croisée de Rodri qui ouvre le 
score. Ensuite Haaland toujours score. Ensuite Haaland toujours 
muet trouve Gundogan après muet trouve Gundogan après 
une belle action collective une belle action collective 
pour le 2-0 (38’ ). Ryad Mahrez pour le 2-0 (38’). Ryad Mahrez 
marquera enfin sur penalty marquera enfin sur penalty 
après un auto-croche-patte après un auto-croche-patte 
de Grealish juste avant la mi-de Grealish juste avant la mi-
temps.temps.
Aston Villa réduira le score Aston Villa réduira le score 
en seconde période, score 3-1. en seconde période, score 3-1. 
Avec 48 points, Manchester Avec 48 points, Manchester 
City met sous pression Arsenal City met sous pression Arsenal 
qui n’en compte plus que trois qui n’en compte plus que trois 
d’avance au classement mais d’avance au classement mais 
qui a encore un match en retard qui a encore un match en retard 
à jouer.à jouer.

Angleterre :
Mahrez passeur et buteur, City 

met Arsenal sous pression

ueFA lDC :
Bennacer absent 

contre Tottenham

Absent depuis 2 bsent depuis 2 
semaines pour une semaines pour une 
blessure musculaire blessure musculaire 

à l’ ischio-jambier gauche, à l’ischio-jambier gauche, 
l’ international algérien ne l’international algérien ne 
sera pas disponible demain en sera pas disponible demain en 
Ligue des Champions face à Ligue des Champions face à 
Tottenham.Tottenham.
Annoncé pour un possible Annoncé pour un possible 
retour en Ligue des Champions, retour en Ligue des Champions, 
il ne sera finalement pas de la il ne sera finalement pas de la 

partie.partie.
«Bennacer ne sera pas «Bennacer ne sera pas 
disponible contre Tottenham, disponible contre Tottenham, 
il n’est pas à 100% et nous il n’est pas à 100% et nous 
ne pouvons pas risquer une ne pouvons pas risquer une 
rechute» a ainsi déclaré Stefano rechute» a ainsi déclaré Stefano 
Pioli en conférence de presse Pioli en conférence de presse 
aujourd’hui. Aucun risque ne aujourd’hui. Aucun risque ne 
sera pris pour Bennacer et son sera pris pour Bennacer et son 
retour se fera donc attendre, ce retour se fera donc attendre, ce 
en dépit de la crise à Milan.en dépit de la crise à Milan.
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preMier leAgue : 
Manchester United et Manchester City profitent du faux 

pas d’Arsenal pour recoller

Après le match nul près le match nul 
d’Arsenal ce samedi d’Arsenal ce samedi 
en Premier League en Premier League 

contre Brentford (1-1), les contre Brentford (1-1), les 
deux clubs de Manchester, deux clubs de Manchester, 
United et City, ont décroché United et City, ont décroché 
une victoire ce dimanche une victoire ce dimanche 
et continuent de mettre la et continuent de mettre la 
pression sur les Gunners…pression sur les Gunners…
En battant Aston Villa (3-En battant Aston Villa (3-
1), Manchester City s’est 1), Manchester City s’est 
rapproché du leader Arsenal rapproché du leader Arsenal 
avant le choc de mercredi, avant le choc de mercredi, 
alors que United, vainqueur alors que United, vainqueur 
à Leeds (2-0) a consolidé sa à Leeds (2-0) a consolidé sa 
3e place devant Newcastle, 3e place devant Newcastle, 
dimanche, lors de la 23e dimanche, lors de la 23e 
journée de Premier League.journée de Premier League.
Manchester City était presséManchester City était pressé
Avec trois buts en première Avec trois buts en première 
période, Manchester City s’est période, Manchester City s’est 
facilement défait du club de facilement défait du club de 
Birmingham, même si Erling Birmingham, même si Erling 
Haaland a dû sortir à la pause. Haaland a dû sortir à la pause. 
Avec 48 points, le champion Avec 48 points, le champion 
en titre revient à portée des en titre revient à portée des 
Gunners (51), à qui ils rendent Gunners (51), à qui ils rendent 
visite dans trois jours, même si visite dans trois jours, même si 
les Londoniens ont un match les Londoniens ont un match 
en moins au compteur.en moins au compteur.
Victime d’une erreur Victime d’une erreur 
d’arbitrage reconnue par d’arbitrage reconnue par 
les instances anglaises les instances anglaises 
(l’égalisation de Brentford (l’égalisation de Brentford 
(1-1), samedi, aurait dû être (1-1), samedi, aurait dû être 
annulée par la VAR pour annulée par la VAR pour 
hors-jeu) Arsenal devra faire hors-jeu) Arsenal devra faire 
preuve de caractère. Les preuve de caractère. Les 
Londoniens devront aussi Londoniens devront aussi 
réagir après trois matches sans réagir après trois matches sans 
victoire, dont une défaite (1-victoire, dont une défaite (1-
0) justement contre City en 0) justement contre City en 
Coupe d’Angleterre.Coupe d’Angleterre.
Après plusieurs occasions Après plusieurs occasions 
gâchées de mettre la pression, gâchées de mettre la pression, 
dont une défaite contre dont une défaite contre 
Tottenham la semaine dernière Tottenham la semaine dernière 
(1-0), les hommes de Pep (1-0), les hommes de Pep 
Guardiola ont cette fois pris le Guardiola ont cette fois pris le 
match par le bon bout, ouvrant match par le bon bout, ouvrant 

le score dès la 4e minute par le score dès la 4e minute par 
Rodri, sur corner.Rodri, sur corner.
Habituellement buteur, Habituellement buteur, 
Haaland s’est mué en passeur Haaland s’est mué en passeur 
décisif pour Ilkay Güdogan décisif pour Ilkay Güdogan 
sur le 2-0 (39’ ) avant de sur le 2-0 (39’) avant de 
laisser avec plus ou moins laisser avec plus ou moins 
de bonne grâce un pénalty à de bonne grâce un pénalty à 
Riyad Mahrez dans le temps Riyad Mahrez dans le temps 
additionnel du premier acte additionnel du premier acte 
(3-0, 45’+1).(3-0, 45’+1).
Soigné à la pause, le Soigné à la pause, le 
Norvégien n’a pas repris le Norvégien n’a pas repris le 
jeu ensuite, mais avec un jeu ensuite, mais avec un 
match qui semblait plié et à 72 match qui semblait plié et à 72 
heures d’un autre qui pourrait heures d’un autre qui pourrait 
être un tournant majeur dans être un tournant majeur dans 
la saison, cela ressemble plus la saison, cela ressemble plus 
à de la précaution qu’à une à de la précaution qu’à une 
véritable source d’ inquiétude.véritable source d’inquiétude.
Malgré une réduction du score Malgré une réduction du score 
d’Ollie Watkins à l’heure de d’Ollie Watkins à l’heure de 
jeu, City a ensuite maîtrisé jeu, City a ensuite maîtrisé 
pour se préserver avant une pour se préserver avant une 

série de rendez-vous cruciaux série de rendez-vous cruciaux 
sur la scéne domestique et sur la scéne domestique et 
continentale.continentale.

Manchester United prend Manchester United prend 
ses distancesses distances

Quatre jours après avoir été Quatre jours après avoir été 
tenu en échec chez lui par tenu en échec chez lui par 
Leeds (2-2), Manchester Leeds (2-2), Manchester 
United a cette fois pris le United a cette fois pris le 
meilleur en se montrant solide meilleur en se montrant solide 
et patient. Avec 46 points, et patient. Avec 46 points, 
les Red Devils prennent cinq les Red Devils prennent cinq 
points d’avance sur Newcastle points d’avance sur Newcastle 
(4e, 41 pts), même s’ ils ont un (4e, 41 pts), même s’ils ont un 
match en plus.match en plus.
Les hommes d’Erik ten Hag, Les hommes d’Erik ten Hag, 
globalement dominateurs, globalement dominateurs, 
ont dû patienter avant de voir ont dû patienter avant de voir 
Marcus Rashford, auteur de Marcus Rashford, auteur de 
9 buts sur les 10 dernières 9 buts sur les 10 dernières 
journées, briser enfin le verrou journées, briser enfin le verrou 
d’une déviation dosée de la d’une déviation dosée de la 
tête qui n’a laissé aucune tête qui n’a laissé aucune 
chance à Illan Meslier (0-1, chance à Illan Meslier (0-1, 

80’ ). Dans la foulée, Wout 80’). Dans la foulée, Wout 
Weghorst a bien trouvé Weghorst a bien trouvé 
Alejandro Garnacho dans Alejandro Garnacho dans 
l’espace et la jeune pépite l’espace et la jeune pépite 
hispano-argentine de 18 ans a hispano-argentine de 18 ans a 
creusé l’écart du plat du pied creusé l’écart du plat du pied 
droit (0-2, 85’ ).droit (0-2, 85’).
Leeds, toujours dans l’attente Leeds, toujours dans l’attente 
d’un remplaçant à long terme d’un remplaçant à long terme 
de Jesse Marsch, a pourtant de Jesse Marsch, a pourtant 
bien résisté, forçant même bien résisté, forçant même 
David de Gea à quelques David de Gea à quelques 
belles parades, plus tôt dans le belles parades, plus tôt dans le 
match.match.
L’Espagnol, devenu avec cette L’Espagnol, devenu avec cette 
rencontre le premier gardien de rencontre le premier gardien de 
but à atteindre les 400 matches but à atteindre les 400 matches 
en Premier League, s’est en Premier League, s’est 
ainsi montré vigilant sur des ainsi montré vigilant sur des 
tentatives de Patrick Bamford tentatives de Patrick Bamford 
et Crysencio Summerville lors et Crysencio Summerville lors 
du premier acte. Il s’est aussi du premier acte. Il s’est aussi 
distingué par des parades distingué par des parades 
devant le même Summerville, devant le même Summerville, 

aux 47e et 78e minutes, mais aux 47e et 78e minutes, mais 
United avait eu les occasions United avait eu les occasions 
les plus nettes.les plus nettes.
Tout à la fin du premier Tout à la fin du premier 
acte, coup sur coup, Bruno acte, coup sur coup, Bruno 
Fernandes, dont le tir a été Fernandes, dont le tir a été 
dévié par Meslier du pied, et la dévié par Meslier du pied, et la 
hanche de Luke Ayling contre hanche de Luke Ayling contre 
son camp, ont failli ouvrir le son camp, ont failli ouvrir le 
score pour les Red Devils. Peu score pour les Red Devils. Peu 
après l’heure de jeu, c’est le après l’heure de jeu, c’est le 
latéral droit portugais Diogo latéral droit portugais Diogo 
Dalot qui avait trouvé la barre Dalot qui avait trouvé la barre 
d’une frappe de 17 mètres qui d’une frappe de 17 mètres qui 
avait laissé le gardien français avait laissé le gardien français 
de Leeds sur ses appuis (63’ ).de Leeds sur ses appuis (63’).
Avant d’aller défier Barcelone Avant d’aller défier Barcelone 
au Camp Nou en Europa au Camp Nou en Europa 
League, jeudi, Manchester League, jeudi, Manchester 
United a montré qu’ il pouvait United a montré qu’il pouvait 
être solide et efficace malgré être solide et efficace malgré 
les absences de Casemiro et les absences de Casemiro et 
Christian Eriksen.Christian Eriksen.

L’L’ USM Alger s’est USM Alger s’est 
imposée largement imposée largement 
contre le club de Saint contre le club de Saint 

Eloi Lupopo pour le compte de Eloi Lupopo pour le compte de 
la première journée de la phase la première journée de la phase 
de poule de la Coupe de la de poule de la Coupe de la 
Confédération.Confédération.
Les algérois vont dominer sans Les algérois vont dominer sans 
conteste le début de la rencontre conteste le début de la rencontre 
avec une première occasion avec une première occasion 
pour Mahious qui place une tête, pour Mahious qui place une tête, 
avant que Bousseliou ne conclut avant que Bousseliou ne conclut 
avec un peu de chance une avec un peu de chance une 
remise de la tête de Radouani remise de la tête de Radouani 
après un renversement de jeu de après un renversement de jeu de 
Meziane (7’ ).Meziane (7’).
Le même Meziane d’une frappe Le même Meziane d’une frappe 
puissante offre une nouvelle puissante offre une nouvelle 
chance aux siens, puis sur une chance aux siens, puis sur une 
autre action de lancer Loucif autre action de lancer Loucif 
dans son dos, ce dernier centre dans son dos, ce dernier centre 
pour Mahious qui voit sa reprise pour Mahious qui voit sa reprise 

acrobatique passser de très peu acrobatique passser de très peu 
au dessus.au dessus.
Les usmistes vont reculer et les Les usmistes vont reculer et les 
congolais vont en profiter pour congolais vont en profiter pour 
se procurer deux excélentes se procurer deux excélentes 
occasions d’égaliser en trouvant occasions d’égaliser en trouvant 
notamment le poteau de Benbot.notamment le poteau de Benbot.
E deuxième mi-temps E deuxième mi-temps 
Bousseliou s’offre le doublé Bousseliou s’offre le doublé 
en trainant toujours au point en trainant toujours au point 
de penalty et sur une nouvelle de penalty et sur une nouvelle 
remise de la tête cette fois de remise de la tête cette fois de 
Mahious 66’ ).Mahious 66’).
C’est enfin Mahious qui C’est enfin Mahious qui 
clôt la marque d’une frappe clôt la marque d’une frappe 
surpuissante sur un coup-franc surpuissante sur un coup-franc 
joué à trois avec Merili et joué à trois avec Merili et 
Meziane qui astucieusement lui Meziane qui astucieusement lui 
passe le ballon en arrière pour passe le ballon en arrière pour 
tromper la défense adverse (8’ ).tromper la défense adverse (8’).
L’USMA qui jouera contre les L’USMA qui jouera contre les 
libyens d’Al Akhdar (battus 4-1 libyens d’Al Akhdar (battus 4-1 

par les sudafricains de Marumo par les sudafricains de Marumo 
Galants) la semaine prochaine à Galants) la semaine prochaine à 

de toutes les chances pour aller de toutes les chances pour aller 
au bout de cette compétition et au bout de cette compétition et 

pourquoi pas gagner enfin sa pourquoi pas gagner enfin sa 
première étoile africaine.première étoile africaine.

CAF CC :
L’USM Alger réussi son entrée
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Buteur pour sa première uteur pour sa première 
à domicile à Lotto Park, à domicile à Lotto Park, 
l’attaquant international l’attaquant international 

algérien Islam Slimani nous algérien Islam Slimani nous 
a parlé en zone mixte de son a parlé en zone mixte de son 
arrivée en Belgique, de son arrivée en Belgique, de son 
adaptation et de son nouveau adaptation et de son nouveau 
club.club.
Le buteur historique de l’EN a Le buteur historique de l’EN a 
déclaré dans un premier temps déclaré dans un premier temps 
: « Hamdoullah je me suis très : « Hamdoullah je me suis très 
bien adapté ici en Belgique et bien adapté ici en Belgique et 
avec le championnat belge, Il y avec le championnat belge, Il y 
a un bon niveau avec de bonnes a un bon niveau avec de bonnes 
équipes et de bons joueurs m, ce équipes et de bons joueurs m, ce 
qui m’a poussé de venir ici »qui m’a poussé de venir ici »

Le nouvel attaquant Le nouvel attaquant 
d’Anderlecht a ensuite parlé d’Anderlecht a ensuite parlé 
de son but aujourd’hui dans les de son but aujourd’hui dans les 
filets de Saint Trond : « C’est filets de Saint Trond : « C’est 
bon de marquer, aujourd’hui bon de marquer, aujourd’hui 
c’était mon premier match à c’était mon premier match à 
domicile et j’ai réussi à inscrire domicile et j’ai réussi à inscrire 
mon premier but, mon travail est mon premier but, mon travail est 
de marquer, quand je reçois des de marquer, quand je reçois des 
ballons je pense que je pourrai ballons je pense que je pourrai 
faire mon travail mais pour moi faire mon travail mais pour moi 
le plus important c’est l’équipe, le plus important c’est l’équipe, 
je suis quelqu’un de collectif et je suis quelqu’un de collectif et 
je pense au bien du club ».je pense au bien du club ».
Le joueur passé par Leicester Le joueur passé par Leicester 
a répondu à notre question a répondu à notre question 

concernant son arrivée en concernant son arrivée en 
Belgique et est-ce qu’ il a Belgique et est-ce qu’il a 
déjà eu des contacts avec les déjà eu des contacts avec les 
autres joueurs algériens du autres joueurs algériens du 
championnat : « Oui, j’ai parlé championnat : « Oui, j’ai parlé 
avec Adem. Je connaissais avec Adem. Je connaissais 
un peu le championnat mais un peu le championnat mais 
Zorgane m’a dit plusieurs Zorgane m’a dit plusieurs 
bonnes choses sur ce bonnes choses sur ce 
championnat, quand je suis championnat, quand je suis 
arrivé ici j’ai trouvé ce qu’ il m’a arrivé ici j’ai trouvé ce qu’il m’a 
dit, un pays avec des gens gentils dit, un pays avec des gens gentils 
et c’est ce que je recherchais, je et c’est ce que je recherchais, je 
cherche la stabilité et pourquoi cherche la stabilité et pourquoi 
ne pas rester ici pour la saison ne pas rester ici pour la saison 
prochaine »prochaine »

sliMAni :
« J’ai signé dans un grand club qui a une histoire »

preMier leAgue : 
Ivan Toney victime d’insultes racistes

L’L’ international anglais international anglais 
Ivan Toney a été Ivan Toney a été 
la cible d’ insultes la cible d’insultes 

racistes sur les réseaux racistes sur les réseaux 
sociaux après avoir inscrit le sociaux après avoir inscrit le 
but égalisateur de Brentford but égalisateur de Brentford 
sur la pelouse d’Arsenal (1-1), sur la pelouse d’Arsenal (1-1), 
ce samedi.ce samedi.
Ivan Toney a été victime Ivan Toney a été victime 
d’ insultes racistes sur les d’insultes racistes sur les 
réseaux sociaux après le match réseaux sociaux après le match 
nul décroché par Brentford nul décroché par Brentford 
sur la pelouse d’Arsenal (1-sur la pelouse d’Arsenal (1-
1), ce samedi. L’attaquant est 1), ce samedi. L’attaquant est 

l’auteur du but controversé qui l’auteur du but controversé qui 
a permis aux Bees d’égaliser à a permis aux Bees d’égaliser à 
l’Emirates Stadium.l’Emirates Stadium.
« Tout de suite après le match, « Tout de suite après le match, 
Ivan Toney a été victime d’un Ivan Toney a été victime d’un 
raid d’ insultes racistes sur raid d’insultes racistes sur 
son compte Instagram. Nous son compte Instagram. Nous 
sommes attristés et dégoûtés sommes attristés et dégoûtés 
qu’ il ait une nouvelle fois à qu’il ait une nouvelle fois à 
faire face à cela », a indiqué faire face à cela », a indiqué 
son club dans un communiqué.son club dans un communiqué.
L’ international anglais avait L’international anglais avait 
déjà été la cible d’ insultes déjà été la cible d’insultes 
racistes plus tôt dans la saison, racistes plus tôt dans la saison, 

après la victoire de Brentford après la victoire de Brentford 
contre Brighton (2-0), le 14 contre Brighton (2-0), le 14 
octobre dernier.octobre dernier.
Arsenal a également réagi Arsenal a également réagi 
dans un communiqué. Le dans un communiqué. Le 
club londonien a assuré « club londonien a assuré « 
condamner toute forme de condamner toute forme de 
discrimination et pratiquer discrimination et pratiquer 
une tolérance zéro face à ces une tolérance zéro face à ces 
pratiques ». Les Gunners ont pratiques ». Les Gunners ont 
également affirmé que les également affirmé que les 
auteurs de ces actes seraient auteurs de ces actes seraient 
durement sanctionnés une fois durement sanctionnés une fois 
identifiés.identifiés.

Pour la réception our la réception 
d’Aston Villa, City d’Aston Villa, City 
avait l’ occasion de avait l’occasion de 

se rapprocher d’Arsenal au se rapprocher d’Arsenal au 
classement, c’est chose faite classement, c’est chose faite 

avec une nouvelle passe et avec une nouvelle passe et 
un but de Mahrez qui avec 55 un but de Mahrez qui avec 55 
passes décisives rejoint Didier passes décisives rejoint Didier 
Drogba comme meilleur Drogba comme meilleur 
passeur africain de Premier passeur africain de Premier 

League.League.
C’est allé très vite, dès la 4e C’est allé très vite, dès la 4e 
minute l’algérien envoie un minute l’algérien envoie un 
corner parfaitement dosé au corner parfaitement dosé au 
premier poteau pour une tête premier poteau pour une tête 
croisée de Rodri qui ouvre le croisée de Rodri qui ouvre le 
score. Ensuite Haaland toujours score. Ensuite Haaland toujours 
muet trouve Gundogan après muet trouve Gundogan après 
une belle action collective une belle action collective 
pour le 2-0 (38’ ). Ryad Mahrez pour le 2-0 (38’). Ryad Mahrez 
marquera enfin sur penalty marquera enfin sur penalty 
après un auto-croche-patte après un auto-croche-patte 
de Grealish juste avant la mi-de Grealish juste avant la mi-
temps.temps.
Aston Villa réduira le score Aston Villa réduira le score 
en seconde période, score 3-1. en seconde période, score 3-1. 
Avec 48 points, Manchester Avec 48 points, Manchester 
City met sous pression Arsenal City met sous pression Arsenal 
qui n’en compte plus que trois qui n’en compte plus que trois 
d’avance au classement mais d’avance au classement mais 
qui a encore un match en retard qui a encore un match en retard 
à jouer.à jouer.

Angleterre :
Mahrez passeur et buteur, City 

met Arsenal sous pression

ueFA lDC :
Bennacer absent 

contre Tottenham

Absent depuis 2 bsent depuis 2 
semaines pour une semaines pour une 
blessure musculaire blessure musculaire 

à l’ ischio-jambier gauche, à l’ischio-jambier gauche, 
l’ international algérien ne l’international algérien ne 
sera pas disponible demain en sera pas disponible demain en 
Ligue des Champions face à Ligue des Champions face à 
Tottenham.Tottenham.
Annoncé pour un possible Annoncé pour un possible 
retour en Ligue des Champions, retour en Ligue des Champions, 
il ne sera finalement pas de la il ne sera finalement pas de la 

partie.partie.
«Bennacer ne sera pas «Bennacer ne sera pas 
disponible contre Tottenham, disponible contre Tottenham, 
il n’est pas à 100% et nous il n’est pas à 100% et nous 
ne pouvons pas risquer une ne pouvons pas risquer une 
rechute» a ainsi déclaré Stefano rechute» a ainsi déclaré Stefano 
Pioli en conférence de presse Pioli en conférence de presse 
aujourd’hui. Aucun risque ne aujourd’hui. Aucun risque ne 
sera pris pour Bennacer et son sera pris pour Bennacer et son 
retour se fera donc attendre, ce retour se fera donc attendre, ce 
en dépit de la crise à Milan.en dépit de la crise à Milan.
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guerre en uKrAine :
Frappes sur Bakhmout, production de munitions… 

Le point du jour

En Ukraine, ce lundi a été n Ukraine, ce lundi a été 
marqué par de nouvelles marqué par de nouvelles 
salves d’artillerie salves d’artillerie 

autour de Bakhmout, cette autour de Bakhmout, cette 
ville de l’est ukrainien qui est ville de l’est ukrainien qui est 
l’objet d’une intense bataille l’objet d’une intense bataille 
depuis de longues semaines. depuis de longues semaines. 
De son côté, Jens Stoltenberg, De son côté, Jens Stoltenberg, 
le secrétaire général de le secrétaire général de 
l’Otan, a avoué que l’Ukraine l’Otan, a avoué que l’Ukraine 
consommait plus de munitions consommait plus de munitions 
que ce que pouvait produire que ce que pouvait produire 
l’alliance. Voici ce qu’ il faut l’alliance. Voici ce qu’il faut 
retenir de l’actualité liée au retenir de l’actualité liée au 
conflit en Ukraine en ce 13 conflit en Ukraine en ce 13 
février 2023.février 2023.
En ce lundi 13 février 2023, les En ce lundi 13 février 2023, les 
troupes russes ont poursuivi troupes russes ont poursuivi 
leur offensive sur Bakhmout. leur offensive sur Bakhmout. 
Les Ukrainiens ont eux-mêmes Les Ukrainiens ont eux-mêmes 
reconnu des difficultés sur ce reconnu des difficultés sur ce 
théâtre d’opérations. Pendant théâtre d’opérations. Pendant 
ce temps, les discussions ce temps, les discussions 
sur les armes et munitions à sur les armes et munitions à 
fournir à Kiev se poursuivent, fournir à Kiev se poursuivent, 
notamment en ce qui concerne notamment en ce qui concerne 
les avions de chasse. Voici ce les avions de chasse. Voici ce 
qu’ il faut retenir de l’actualité qu’il faut retenir de l’actualité 
liée à la guerre en Ukraine en liée à la guerre en Ukraine en 
ce lundi.ce lundi.

L’artillerie russe frappe L’artillerie russe frappe 
lourdement Bakhmoutlourdement Bakhmout

La ville de Bakhmout a subi La ville de Bakhmout a subi 
d’ intenses tirs d’artillerie de la d’intenses tirs d’artillerie de la 
part des forces russes dans ce part des forces russes dans ce 
qui semble être le prélude à une qui semble être le prélude à une 
nouvelle offensive majeure de nouvelle offensive majeure de 
Moscou à l’approche de la Moscou à l’approche de la 
date-anniversaire de l’ invasion date-anniversaire de l’invasion 
russe en Ukraine.russe en Ukraine.
Un responsable militaire Un responsable militaire 
ukrainien présent sur place ukrainien présent sur place 
a indiqué que les positions à a indiqué que les positions à 
Bakhmout ont été renforcées et Bakhmout ont été renforcées et 
seules les personnes ayant un seules les personnes ayant un 
rôle militaire ont été autorisées rôle militaire ont été autorisées 
à entrer dans la ville. Les civils à entrer dans la ville. Les civils 
qui voudraient encore quitter qui voudraient encore quitter 
Bakhmout devront braver les Bakhmout devront braver les 

tirs, a-t-il ajouté.tirs, a-t-il ajouté.
La Russie a affirmé que ses La Russie a affirmé que ses 
troupes avaient gagné du troupes avaient gagné du 
terrain sur quelques kilomètres terrain sur quelques kilomètres 
le long des lignes de front le long des lignes de front 
en Ukraine alors que Kiev en Ukraine alors que Kiev 
indique pour sa part avoir indique pour sa part avoir 
repoussé des offensives russes repoussé des offensives russes 
dans plusieurs régions.dans plusieurs régions.

L’Ukraine utilise plus de L’Ukraine utilise plus de 
munitions que l’Otan n’en munitions que l’Otan n’en 

produitproduit
« Le rythme actuel d’utilisation « Le rythme actuel d’utilisation 
de munitions par l’Ukraine est de munitions par l’Ukraine est 
beaucoup plus élevé que notre beaucoup plus élevé que notre 
rythme actuel de production rythme actuel de production 
», a par ailleurs déclaré Jens », a par ailleurs déclaré Jens 
Stoltenberg, le chef de l’Otan, Stoltenberg, le chef de l’Otan, 
au cours d’une conférence de au cours d’une conférence de 
presse organisée à la veille presse organisée à la veille 
d’une réunion des ministres de d’une réunion des ministres de 
la Défense des pays de l’Otan.la Défense des pays de l’Otan.
« Oui, nous avons un « Oui, nous avons un 
problème, oui, c’est un défi problème, oui, c’est un défi 
», a-t-il convenu, indiquant », a-t-il convenu, indiquant 
que les industries de défens que les industries de défens 
occidentales étaient « sous occidentales étaient « sous 
pression ».pression ».

Les avions de chasse au Les avions de chasse au 
cœur des discussions chez cœur des discussions chez 

les alliés de l’Ukraineles alliés de l’Ukraine
La fourniture d’avions de La fourniture d’avions de 
combat à l’Ukraine sera combat à l’Ukraine sera 
discutée mardi, au cours d’une discutée mardi, au cours d’une 
réunion du groupe de soutien à réunion du groupe de soutien à 
l’Ukraine dirigé par les États-l’Ukraine dirigé par les États-
Unis.Unis.
Mais « cela prendra du Mais « cela prendra du 
temps et les priorités à court temps et les priorités à court 
terme sont les munitions et terme sont les munitions et 
des armements promis avec des armements promis avec 
du carburant et des pièces du carburant et des pièces 
détachées », a insisté Jens détachées », a insisté Jens 
Stoltenberg.Stoltenberg.

Les Français invités à Les Français invités à 
quitter la Biélorussiequitter la Biélorussie

Le ministère français de Le ministère français de 
l’Europe et des Affaires l’Europe et des Affaires 
Étrangères a indiqué que tout Étrangères a indiqué que tout 

déplacement en Biélorussie, déplacement en Biélorussie, 
pays allié de la Russie, est « pays allié de la Russie, est « 
formellement déconseillé », formellement déconseillé », 
et que, de fait, les Français se et que, de fait, les Français se 
trouvant en Biélorussie sont trouvant en Biélorussie sont 
invités à quitter sans délai le invités à quitter sans délai le 
pays par la route, via les points pays par la route, via les points 
de passage frontaliers avec de passage frontaliers avec 
la Lituanie, la Pologne ou la la Lituanie, la Pologne ou la 
Lettonie.Lettonie.
Les frontières avec la Lituanie Les frontières avec la Lituanie 
et la Lettonie restent ouvertes. et la Lettonie restent ouvertes. 
Le seul point de passage Le seul point de passage 
accessible aux voyageurs accessible aux voyageurs 
en direction de la Pologne en direction de la Pologne 
est celui de Brest-Terespol. est celui de Brest-Terespol. 
L’ambassade reste joignable L’ambassade reste joignable 
par téléphone (+375 17 229 par téléphone (+375 17 229 
18 00 ou +375 17 229 18 18 00 ou +375 17 229 18 
01) et info.minsk-amba@01) et info.minsk-amba@
diplomatie.gouv.frdiplomatie.gouv.fr
Les États-Unis demandent Les États-Unis demandent 

à leurs ressortissants de à leurs ressortissants de 

quitter la Russiequitter la Russie
« Les citoyens américains « Les citoyens américains 
résidant ou voyageant résidant ou voyageant 
en Russie doivent partir en Russie doivent partir 
immédiatement », a de son immédiatement », a de son 
côté déclaré l’ambassade des côté déclaré l’ambassade des 
États-Unis à Moscou.États-Unis à Moscou.
L’ambassade a notamment L’ambassade a notamment 
mis en garde les ressortissants mis en garde les ressortissants 
américains sur les risques de américains sur les risques de 
détentions injustifiées et a détentions injustifiées et a 
également demandé de ne pas également demandé de ne pas 
se rendre en Russie.se rendre en Russie.
Selon l’ambassade des États-Selon l’ambassade des États-
Unis à Moscou, les services Unis à Moscou, les services 
de sécurité russes auraient « de sécurité russes auraient « 
arrêté des citoyens américains arrêté des citoyens américains 
sur la base d’accusations sur la base d’accusations 
fallacieuses », « ciblé des fallacieuses », « ciblé des 
citoyens américains en Russie citoyens américains en Russie 
pour les détenir et les harceler pour les détenir et les harceler 
», « refusé un traitement », « refusé un traitement 
équitable et transparent » et équitable et transparent » et 

« condamnés lors de procès « condamnés lors de procès 
secrets ou sans présenter de secrets ou sans présenter de 
preuves crédibles ».preuves crédibles ».

La Russie construit un La Russie construit un 
aqueduc pour alimenter le aqueduc pour alimenter le 

DonbassDonbass
L’agence Tass a annoncé que L’agence Tass a annoncé que 
des spécialistes du ministère des spécialistes du ministère 
russe de la Défense bâtissent russe de la Défense bâtissent 
un système d’aqueduc devant un système d’aqueduc devant 
relier la région russe de Rostov, relier la région russe de Rostov, 
frontalière de l’Ukraine, à la frontalière de l’Ukraine, à la 
région du Donbass, dans l’Est région du Donbass, dans l’Est 
ukrainien.ukrainien.
Citant le ministère russe de Citant le ministère russe de 
la Défense, l’agence Tass a la Défense, l’agence Tass a 
rapporté que le projet devrait rapporté que le projet devrait 
être finalisé dans les prochains être finalisé dans les prochains 
mois et que l’aqueduc, mois et que l’aqueduc, 
composé de deux lignes de composé de deux lignes de 
200 kilomètres, sera en mesure 200 kilomètres, sera en mesure 
de transporter 300 000 mètres de transporter 300 000 mètres 
cubes d’eau par jour.cubes d’eau par jour.
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En Bref...Qu’est-ce que Postparty, cette nouvelle app Epic 
Games qui veut vous aider à partager

 vos performances en jeu

Microsoft va mettre l’IA de Bing, basée sur 
ChatGPT, partout dans Office

Pour Bill Gates, le robot 

conversationnel d’OpenAI, 

ChatGPT, est comparable à 

l’invention d’Internet. Il est 

convaincu qu’il fera basculer le 

monde dans une nouvelle ère.

Tout le monde en parle, et sans 

surprise, Bill Gates a aussi son 

avis sur le phénomène ChatGPT. 

L’agent conversationnel qui 

repose sur l’intelligence artificielle 
fascine autant qu’il inquiète. Le 

cofondateur de Microsoft a un avis 

bien tranché sur le chatbot. Selon 

lui, il va tout simplement changer 

le monde.

ChatGPT inspire confiance à Bill 
Gates

Interrogé par le quotidien 

économique allemand Handelsblatt, 

Bill Gates est allé jusqu’à comparer 

ChatGPT, en matière d’importance 

et d’impact à venir sur la société, 

à l’invention d’Internet. Le robot 

conversationnel est le centre des 

discussions dans le monde de la 

tech depuis plusieurs semaines.

« Jusqu’à présent, l’intelligence 

artificielle pouvait lire et écrire, 
mais ne pouvait pas comprendre le 

contenu. Les nouveaux programmes 

comme ChatGPT rendront de 

nombreux emplois de bureau plus 

efficaces en aidant à rédiger des 
factures ou des courriers. Cela 

changera notre monde », estime 

l’informaticien de 67 ans.

L’IA d’OpenAI, d›ailleurs soutenue 

par Microsoft, est aujourd›hui 

considérée comme l›application 

grand public à la croissance la plus 

rapide de l›histoire. Bill Gates, lui, 

semble accueillir avec confiance 
l›arrivée du chatbot. Il préfère 

prôner une meilleure efficacité 
du monde du travail qu›un 

remplacement de l’Homme par la 

machine.

Pour l’instant 
exclusivement compatible 
avec les jeux Fortnite et 

Rocket League, l’application 
simplifie grandement la capture 
de moments marquants.
Vous avez peut-être déjà réalisé 
une action exceptionnelle 
sur un jeu vidéo, et souhaité 
la montrer à vos proches, 
mais surtout au monde entier. 
Malheureusement, face à la 
difficulté d’une telle tâche, vous 
avez sans doute abandonné 
votre quête, laissant votre 
exploit rester dans les ténèbres 
de votre mémoire, avant de 
sombrer dans l’oubli.
Une interface simple et efficace
Heureusement, les éditeurs 
développent des solutions pour 
faciliter ce processus. Si l’on 
pense d’abord aux fonctions 
ajoutées par Microsoft et Sony 
à leurs consoles respectives, 
certains jeux intègrent 
directement une fonction 
de sauvegarde de moments 

clés ou de parties entières. 
Tandis que des applications, 
comme Steelseries GG, offrent 
aux joueurs des outils pour 
enregistrer manuellement ou 
automatiquement leurs sessions 
de jeu.
L’objectif de la nouvelle 
application d’Epic Games est 
identique, tout en cherchant à 
simplifier la vie des joueurs. 
Elle s’intègre directement à 
Fortnite et à Rocket League et 
permet de sauvegarder d’un seul 
clic, en plein jeu, les moments 
importants dès qu’ils se sont 
produits. Les clips vidéo ainsi 
sauvegardés sont accessibles 
depuis l’application mobile, où 
ils peuvent être coupés, édités 
et partagés directement sur les 
réseaux sociaux ou par message.
Une application très tournée 
vers les réseaux sociaux
Bien que l›application soit 
appréciée pour sa facilité 
d›utilisation, certaines critiques 
se concentrent sur la faible 

qualité des vidéos et sur le délai 
de quelques minutes avant leur 
mise à disposition. L›appli 
est conçue pour le partage de 
contenu sur les réseaux sociaux 
en mettant l›accent sur le format 
court et vertical, adapté aux 
Shorts de YouTube, aux Reels et 
Stories d›Instagram et à TikTok. 
Epic Games semble chercher 
une plus grande visibilité auprès 
de son cœur de cible, les 13-24 
ans, qui constituent le gros de 

ses joueurs actuels, mais surtout 

futurs.

Postparty est disponible sur iOS 

et Android, et fonctionne avec 

les versions Xbox, Nintendo 

Switch, PlayStation et PC de 

Fortnite. Du côté de Rocket 

League, seules les versions 

Xbox et PlayStation sont 

compatibles, les joueurs PC 

et Switch devront sans doute 

encore attendre un peu.

Microsoft avance à pas 
de géants sur l’IA, et veut 
rapidement proposer cette 
technologie au sein de sa suite 
Office.
La firme de Redmond ne laisse 
pas souffler son rival Google, en 
position difficile, dans la mise 
à disposition au grand public 
de l’IA. Alors que le chatbot 
d’OpenAI est déjà intégré au 
moteur de recherche Bing, ce 
serait bien maintenant au tour 
d’Open Office d’officiellement 
bénéficier des services de 
ChatGPT.
Rendez-vous en mars
Microsoft tient (pour le 
moment) toujours ses 

promesses. Alors qu’au 
tout début de ChatGPT l’on 
entendait dire que le chatbot 
pourrait prendre place dans le 
moteur de recherche maison 
Bing, c’est maintenant chose 
faite. Et désormais, c’est une 
autre ambition qui pourrait 
bien être rapidement mise en 
œuvre.
En effet, selon une information 
de The Verge, le chatbot star 
devrait rapidement faire ses 
premiers pas dans la suite 
Office, comme l’indiquait déjà 
cette information sortie le mois 
dernier. La firme fondée par Bill 
Gates travaille d’arrache-pied 
actuellement afin de pouvoir 

présenter au mois de mars 
prochain la manière dont elle va 
implanter les outils d’OpenAI 
dans ses logiciels comme 
Word, Outlook ou bien encore 
PowerPoint.

Toujours faire mieux que 
Google ?

Et si Microsoft en est déjà 
à ce stade, c’est selon des 
sources de The Verge afin de 
rester bien en avant de Google, 
l’entreprise qui apparaissait ces 
dernières années à la pointe de 
la recherche sur l’intelligence 
artificielle. C’est aussi pour cette 
raison que l’on a déjà eu droit 
à une présentation du nouveau 

Bing, alors qu’initialement cet 
événement devait se tenir à la 
fin du mois de février.
L’objectif du géant est de surfer 
sur la vague ChatGPT, outil 
qui a déjà été utilisé par 100 
millions de personnes dans le 
monde depuis sa sortie. Et pour 
le moment, le plan fonctionne 
bien. La liste d›attente pour 
pouvoir accéder au Bing à la 
sauce IA a enregistré 1 million 
d›inscriptions en 48 heures, et 
Bing est devenu depuis mardi 
la troisième application la plus 
populaire sur l’App Store aux 
États-Unis.
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Le syndrome de 
fatigue chronique 
serait associé à des 

perturbations du microbiote, 
ou flore intestinale, lesquelles 
pourraient expliquer les 
problèmes immunitaires de 
ce syndrome.
L’encéphalomyélite 
myalgique (EM), aussi 
appelée syndrome de 
fatigue chronique (SFC), 
est une maladie chronique 
et complexe dont on sait 
relativement peu de choses. 
Ce syndrome se manifeste 
notamment par un épuisement 
après un effort physique 
ou intellectuel, des signes 
neurologiques (troubles de 
l’attention, confusion, pertes 
de mémoire…), des douleurs 
chroniques, des troubles 
musculaires, moteurs, du 
sommeil ou encore un 
affaiblissement immunitaire.
Parues dans la revue Cell 
Host & Microbe, deux 
études scientifiques (Source 
1 et 2) mettent en avant des 
perturbations du microbiote 
intestinal des personnes 
atteintes, qui pourraient en 
partie expliquer les désordres 
immunitaires de cette 

pathologie.
Un acide gras protecteur qui 
n’est pas assez produit
« Il est important de noter 
que cette recherche montre 
une corrélation, et non 
une causalité, entre ces 
changements du microbiome 
et l’EM/SFC », a déclaré Julia 
Oh, professeure agrégée au 
Jackson Laboratory (États-
Unis) et auteure principale de 
l’un des deux articles, dans 
un communiqué. « Mais ces 
découvertes sont le prélude 
à de nombreuses autres 
expériences mécanistes que 
nous espérons faire pour 
mieux comprendre l’EM/
SFC et ses causes sous-
jacentes », a-t-elle ajouté.
Ici, les chercheurs ont 
comparé des échantillons 
de microbiote intestinal 
de différents profils : des 
personnes récemment 
diagnostiquées comme 
atteintes d’EM/SFC (dans 
les 4 ans précédant l’étude), 
des personnes présentant 
des symptômes de cette 
pathologie depuis plus de 
10 ans, et des personnes 
témoins, non-atteintes.
Il ressort des analyses que les 

personnes atteintes de EM/
SFC depuis peu présentaient 
des changements dans 
la diversité des espèces 
présentes dans leur 
microbiote intestinal. Dans 
le détail, elles avaient des 
niveaux réduits de micro-
organismes connus pour 
produire du butyrate, un acide 
gras important pour protéger 
l’intégrité de la barrière 
intestinale et stimuler le 
système immunitaire au 
niveau digestif.
Une des deux études a 
également révélé des liens 
significatifs entre la gravité 
des symptômes de fatigue 
et les niveaux d’espèces 
spécifiques de bactéries 
intestinales, en particulier 
la bactérie productrice de 
butyrate, Faecalibacterium 
prausnitzii. Elle a également 
révélé une charge globale 
plus élevée de bactéries dans 
les selles, et des perturbations 
dans les interactions entre les 
espèces bactériennes chez les 
patients atteints d’EM/SFC.
Des pistes pour de futurs 
essais cliniques
« Bien que ces résultats 
ne démontrent pas sans 

équivoque les relations 
causales entre les 
perturbations du microbiome 
et les symptômes, ces 
relations microbiome-
symptômes présentent 
des cibles potentiellement 
exploitables et manipulables 
pour de futurs essais 
thérapeutiques », a souligné 
Brent L. Williams, coauteur 
de la seconde étude. « Ces 
essais pourraient peut-
être se concentrer sur des 
interventions diététiques, 
probiotiques, prébiotiques ou 
symbiotiques et pourraient 
fournir des preuves directes 
que les bactéries intestinales 

influencent la survenue de 
symptômes chroniques », 
a-t-il ajouté, précisant que 
des expérimentations sont 
prévues sur des modèles 
animaux, pour en savoir 
davantage.
Rappelons que tout un chacun 
peut déjà, dans une certaine 
mesure, prendre soin de son 
microbiote intestinal via 
l’adoption d’une alimentation 
diversifiée, faisant la part 
belle aux fruits et légumes et 
aux probiotiques alimentaires 
(yaourts, légumes lacto-
fermentés, kéfir, kombucha, 
choucroute…).

Des chercheurs 
israéliens ont 
entraîné des rats 

à reconnaître et a détecter 
l’urine de patients atteints 
d’un cancer du poumon, 
afin d’obtenir, selon eux, 
une précision à hauteur de 
90 %. 
Détecter un cancer du 
poumongrâce à des rats, 
c’est ce que veulent 
tenter de démontrer des 
scientifiques israéliens 
dans un futur essai clinique 
au Royaume-Uni. Pour 
ce faire, ces chercheurs 
ont entraîné les rats à 
reconnaître l’urine de 
patients atteints d’un 
cancer des poumons, 
à l’aide d’échantillons 

envoyés par les patients 
eux-mêmes. Ils souhaitent 
également étendre cette 
technique à d’autres types 
de cancers. Dotés d’un 

odorat surpuissant, les 
rongeurs ont été capables 
de détecter, en sentant 
uniquement l’urine, et 
ce neuf fois sur dix, les 

patients atteints de ce 
cancer. À l’origine de ces 
tests, la société Early Labs, 
dont le directeur Avichay 
Porat a déclaré :
«Un simple test d’urine 
permettant de détecter 
les premiers stades de 
différents types de cancer 
- qui peut être effectué 
à domicile, dans une 
pharmacie ou un centre 
de soins de proximité et 
envoyé au laboratoire 
pour des résultats rapides 
- change véritablement la 
donne «, explique-t-il.

Chaque année, environ 
50 000 Britanniques se 
voient diagnostiquer un 
cancer du poumon et 35 

000 personnes en meurent, 
ce qui en fait la principale 
cause de décès par cancer 
au Royaume-Uni. Les 
experts affirment qu’un 
diagnostic précoce est 
crucial pour la réussite 
du traitement. Certaines 
recherches portent sur le 
fait que certains cancers 
pourraient déclencher 
des odeurs particulières, 
en fonction de certaines 
cellules malades qui 
interagissent ensemble et 
notamment avec le système 
immunitaire. Et ces odeurs 
peuvent se trouver dans les 
fluides, les selles et l’urine 
(source 1). 

Syndrome de fatigue chronique :
 des perturbations du microbiote observées chez 

les personnes atteintes

CAnCer Du pouMon : 

des rats pourraient le détecter dans notre urine
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Ecologique et économique, 
la lessive à la cendre de 
nos grand-mères fait son 

grand retour ! Une lessive 100% 
naturelle facile à fabriquer qui 
se révèle également très efficace 
pour nettoyer le linge. A vous la 
recette et le mode d’emploi !
De la cendre dans le tambour 
du lave-linge pour raviver les 
couleurs et éliminer les taches 
? Déjà utilisée par nos grand-
mères, la lessive à la cendre de 
bois possède un véritable pouvoir 
nettoyant en raison de de la 
potasse, un dérivé du potassium, 
et du carbonate de sodium qu’elle 
contient. Autre alternative aux 
détergents industriels, cette 
lessive naturelle s’avère en plus 
très efficace pour venir à bout 
des taches organiques (aliments, 
sang ou huile) sur nos vêtements 
et leur redonner leurs belles 
couleurs.

Comment faire une lessive 
avec de la cendre ?

Pour réaliser soi-même sa lessive 
à la cendre :
Commencez par tamiser vos 
cendres afin de retirer les 
morceaux de charbon et obtenir 
une poudre assez fine.
Dans un seau ou un bidon, versez 
1 litre d’eau pour 50 g de cendre.
Mélangez et laissez reposer entre 
24 et 48 heures.

Filtrez ensuite le mélange à 
l’aide d’un linge pour obtenir 
une eau savonneuse légèrement 
jaunâtre.
Votre lessive 100% naturelle est 
prête, il ne vous reste qu’à la 
mettre en bouteille ! Pour éviter 
tout danger d’irritation en raison 
de la potasse, il est préférable 
de porter des gants pour réaliser 
la recette. De même conservez 
la lessive dans un contenant 
hermétique qui ne soit pas 
accessible aux enfants.
Comment utiliser la lessive à 

la cendre ?
Facile à réaliser, la lessive à la 
cendre est également facile à 
doser, après avoir bien secoué 
la bouteille, versez un verre de 
ce liquide dans le bac à lessive 
de votre machine. En guise 
d›adoucissant, n’hésitez pas à 
verser un peu de vinaigre blanc. 
Si les vêtements sont blancs, il 
est recommandé d’ajouter une 
tasse de percarbonate pour ne 
pas voir son linge se ternir au 
fil du temps. Quelques gouttes 
d›huile essentielles permettront 
également de parfumer 
délicatement le linge.
Peut-on fabriquer de la lessive 
avec de la cendre de bois, de 
pellets ou de barbecue ?
Si vous avez la chance d›avoir 
une cheminée, un poêle à bois 

ou un barbecue, vous pouvez 
tout à fait donner une seconde 
vie au bois, charbon ou pellets 
réduits en cendres en fabriquant 
votre propre lessive. Attention 
cependant à bien tamiser les 
cendres afin de retirer les 
morceaux de charbon ou encore 
les restes d›agrafes, de clous 
et autres petits morceaux de 
ferraille qui subsistent lorsqu›on 
brule des cagettes par exemple.
La lessive à la cendre, quels 
inconvénients ?
Si la lessive à la cendre est 
très efficace pour nettoyer les 
vêtements, elle n›est pas adaptée 
au linge délicat. Mieux vaut 
donc éviter de l›utiliser sur les 
vêtements très fragiles en laine, 
cachemire, dentelle ou tout autre 
de textile délicat.
Autre inconvénient, avec le 
temps, la lessive à la cendre peut 
avoir tendance à ternir le linge 
blanc.
Enfin, son action peut être 
limitée sur les taches très 
incrustées, dans ce cas, pourquoi 
ne pas savonner les tâches avec 
du savon de Marseille avant de 
lancer le lavage ?
Quels sont les avis sur la lessive 
à la cendre ?
Nombre d›utilisatrices de lessive 
à la cendre ont été bluffées par 
l›efficacité de cette lessive maison 

économique et écologique. Bien 
meilleur marché que les lessives 
bio, la lessive à la cendre est 
également appréciée parce 
qu›à la différence des lessives 
industrielles, elle ne diffuse 
pas de parfum chimique et ne 
contient pas de conservateurs 
souvent responsables d›allergies. 
En effet la lessive aux cendres 
de bois peut se conserver 
pendant plusieurs années, par 
conséquent, pas besoin d›en 
fabriquer souvent, il suffit d›en 
préparer en grande quantité.
La lessive à la cendre est-elle 
efficace contre les mauvaises 

odeurs ?
Si la lessive à la cendre est 

efficace pour débarrasser le linge 
de ses mauvaises odeurs, on peut 
cependant ajouter du bicarbonate 
de soude dans le tambour si 
linge sent particulièrement 
mauvais. En revanche, la lessive 
à la cendre ne parfume pas les 
vêtements au lavage. Pour laisser 
au linge un parfum délicat, on 
peut tout à fait ajouter quelques 
gouttes d›huile essentielle de 
lavande ou de citron par exemple 
pendant le lavage.
Est-ce que la lessive de cendre 

mousse ?
Si la lessive à la cendre ne 
mousse pas, elle est néanmoins 
très efficace même à basse 
température.

Un soin mal adapté, une coupe 
ratée... et si la réussite capillaire 
dépendait de la nature de vos 
cheveux ? Pour mieux les 
dompter, apprenez à mieux les 
connaître grâce à nos conseils.
Qu’ils soient fins ou épais, 
raides ou bouclés, ou encore 
à tendance grasse ou sèche, 
la nature de vos cheveux est 
déterminante concernant le 
choix de vos soins. Les cheveux 
fins ont besoin de volume par 
exemple. Ils ont aussi tendance 
à graisser plus rapidement tandis 
qu’une crinière frisée, sèche par 
définition, nécessite beaucoup 
d’hydratation. «Le diagnostic 
d’un professionnel prend ici 
toute sa valeur car la nature de la 
fibre intervient également dans le 
choix du style de la coupe et de 
la manière de couper», raconte 
Sylver Boll, responsable de la 
formation chez Saint Algue.
Nature de cheveux : est-ce 
qu’elle change avec le temps ?
Elle peut évoluer en fonction de 
l’âge et des variations hormonales 
: les boucles s’atténuent parfois, 
la couleur s’intensifie. Après 

la ménopause, les cheveux ont 
tendance à devenir plus ternes et 
cassants. Une fois blancs et vidés 
de pigments, ils deviennent plus 
drus et plus épais.

Cheveux fins ou épais : 
comment savoir quel type de 

cheveux j’ai?
Saisissez l’un de vos cheveux 
entre le pouce et l’index : s’il 
perd de la densité entre la racine 
et la pointe, s’il est cassant ou à 
tendance à faire des fourches, il 
y a fort à parier que vous avez 
les cheveux fins. Cependant, 
il est tout à fait possible qu’ils 
soient fins et denses (quand il 
y en a beaucoup) ce qui donne 
une matière épaisse. S’ils 
sont résistants, à l’épaisseur 
régulière, nous sommes en 
présence de cheveux épais. Les 
combinaisons plus compliquées 
? Épais et très denses, ce qui 
peut donner un effet «casque», 
et qui nécessitent tout le talent 
d’un professionnel pour alléger 
les coupes. Ou les cheveux 
fins et peu denses qui laissent 
apercevoir le cuir chevelu et 
peuvent donner une impression 

de cheveux clairsemés.
Cheveux raides, bouclés, frisés... 
Comment identifier leur texture?
Nous avons tendance à 
confondre raides et souples. 
Les premiers sont lisses, droits 
et sans aucun mouvement. 
Plutôt courants, on les retrouve 
notamment chez les personnes 
d’origine asiatique. Le cheveu 
souple (souvent fin ou moyen) 
peut donner une impression de 
«raide» mais il a quand même un 
léger mouvement au naturel, tout 
comme les cheveux ondulés. Le 
hic : le mouvement est rarement 
régulier en fonction de la masse, 

c’est pourquoi de nombreuses 
femmes préfèrent les dompter 
en les lissant ou en les ondulant 
à l’aide d’un fer. Les cheveux 
bouclés ont des crans «larges» 
tandis que ceux des cheveux 
frisés sont beaucoup plus serrés, 
plus rigides et plus secs. Plus ils 
sont frisés ou crépus, et plus ils 
sont secs et cassants.
Comment savoir si on a les 
cheveux secs ou gras ?
Le cuir chevelu sécrète du sébum 
qui agit comme un bouclier 
naturel protégeant ainsi la peau 
et la fibre capillaire. Lorsqu’il 
produit du sébum en trop grande 

quantité ou que le cheveu est 
très fin et lisse, les racines 
graissent plus vite : c’est ce 
qu’on appelle les cheveux gras. 
Les cheveux secs manquent au 
contraire de sébum protecteur 
car celui-ci a plus de mal à 
s’étaler uniformément sur un 
cheveu qui tourne. Les crinières 
bouclées, frisées ou crépues ont 
ainsi souvent une fibre cassante. 
C’est aussi le cas des cheveux 
ayant subi de nombreuses 
décolorations qui peuvent 
devenir ternes, poreux ou encore 
fourchus.

Cet ingrédient improbable va révolutionner votre lessive

Cheveux fins, épais, gras : 

Comment bien connaître la nature de mes cheveux ?
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Le cimetière de la Gombe 
à Kinshasa est devenu un 
véritable podium de mode 

à l’occasion de la journée de la 
sape.
Le mot Sape est le diminutif 
de «Société des ambianceurs 
et des personnes élégantes» 
(Sape), fanatiques de «kitendi», 
l’habillement en lingala.
Debout sur des tombes, de jeunes 
«sapeurs» exhibent fièrement 
leurs vêtements griffés. Le 
temps d’un hommage à Stervos 
Niarcos, une figure de la Sape 
congolaise décédée en 1995.
Mama Afrika, elle-même sapeur, 
nous explique leur démarche :
«Aujourd’hui c’est le 10 février 
l’anniversaire de la mort de 
Servos Niarcos qui a passé 28 

ans dans la clandestinité, c’est 
comme une fête pour nous les 
sapeurs aujourd’hui».
La journée de la Sape se poursuit 
avec un défilé de sapeurs sur le 
Boulevard principal du centre 
ville de Kinshasa, c’est aussi 
l’occasion de demander une 
reconnaissance. L’art de la Sape, 
qui est à l’origine d’une culture 
unique au Congo, reste peu 
valorisé par le gouvernement.
La Sape est un moyen 
d’expression mais aussi un 
moyen d’exister pour des 
jeunes souvent au chômage, le 
mouvement s’est développé dans 
les années 80 en République 
démocratique du Congo, avec 
des ambassadeurs de renom tel 
que le chanteur Papa Wemba.

Le producteur Marc Platt a 
annoncé le développement d’une 
adaptation théâtrale de La La 
Land pour Broadway. Un projet 
pour lequel il va collaborer avec 
Lionsgate ainsi que les équipes 
de la comédie musicale originale 
de Damien Chazelle sortie en 
2016.
« Je suis ravi d’être réuni avec 
Lionsgate et l’équipe incroyable 
derrière La La Land pour adapter 
le film sur les planches de 
Broadway », a déclaré Marc Platt 
dans un communiqué publié 
par Variety. Il a ajouté : « Nous 

avons rassemblé une équipe de 
classe mondiale pour créer une 
comédie musicale qui régalera 
les millions de fans de La La 
Land tout en introduisant ce 
classique à un nouveau public. »
On ne change pas une équipe 

qui gagne
La mise en scène de cette 
adaptation de La La Land sera 
confiée à Bartlett Sher. Il lui 
reviendra de travailler avec une 
pièce écrite par les dramaturges 
Ayad Akhtar et Matthew Decker. 
En outre, la musique a été confiée 
au compositeur oscarisé Justin 

Hurwitz, tandis que les paroles 
seront écrites par les paroliers 
Benj Pasek et Justin Paul qui ont 
tous collaboré au film original. 
En revanche, le casting demeure 
un mystère.
« Tandis que La La Land in 
Concert en est à sa sixième année 
de tournée mondiale et que le 
film est devenu une référence 
culturelle intemporelle, nous 
avons hâte d’offrir aux fans 
une nouvelle façon de faire 
l’expérience de cette comédie 
musicale », conclut Marc Platt 
dans son communiqué.

Au Cameroun, le plasticien Jean 
Michel Dissakè veut utiliser son 
art pour guérir le monde des 
crises qui l’affectent. L’artiste 
développe une forme esthétique 
qu’il a baptisé Moudiki.
‘’Moudiki veut dire la 
liane. C’est le symbole de 
l’électrocardiogramme, c’est 
le symbole de la vie et c’est le 
symbole de l’amour’’, explique 
le plasticien. ‘’comme élément 
abécédaire de création nous 
avons décidé d’utiliser la plaque 
d’immatriculation parce que 
toute l’existence de l’homme 
est rythmée et régulée par les 
chiffres’’, ajoute-t-il.
Dans son laboratoire situe dans 
le 4e arrondissement de la ville 
de Yaoundé, on coupe et coud 
pour unir ou pour rassembler. 
Jean Michel Dissakè et ses 
collaborateurs associent des 

matériaux de diverses natures 
et leur donnent une seconde vie 
sous forme d’œuvre d’art
‘’C’est une partie de matériaux 
qu’on va assembler sur la grande 
œuvre qui est là dehors’’, explique 

l’une de ses collaboratrices.
La grande œuvre dont il s’agit 
est une gigantesque toile qui a 
besoin de plusieurs bras pour être 
déployée. Une œuvre que Jean 
Michel Dissakè trouve déjà très 

belle, on seulement sur la forme, 
mais aussi pour le message qu’il 
porte.
‘’C’est Dibala, Dibala pour parler 
de la case sacrée. A travers cette 
œuvre Dibala, j’invite tous les 
peuples de l’humanité à s’assoir 
sur une table et d’essayer de voir 
comment on peut essayer de 
redonner à l’humain son âme’’, 
affirme Jean Michel Dissakè.
Des œuvres exposées dans des 
galeries du pays et même au-
delà des frontières sortent de son 
laboratoire.
Dans la galerie du CIPCA par 
exemple, l’œuvre du plasticien 
est exposée au regard de 
connaisseur de de Fabiola Ecot 
Ayissi, commissaire d’exposition 
et présidente du Centre 
International pour le Patrimoine 
Culturel et Artistique.
‘’ Moi ce qui m’intéresse dans 

ce travail d’assemblage, c’est 
l’association qu’il fait entre 
ses repères de la culture Sawa 
traditionnelle et cette pratique 
artistique très ancrée dans le 
quotidien, dans la trivialité, la 
collecte des rebus, d’éléments 
qui ont été abandonnés par les 
citadins’’, affirme l’experte en 
art.
Le monde a découvert cet 
autodidacte comme promoteur 
de pictosculpture, qu’il définit 
comme le point d’intersection 
entre les différentes formes d’art 
plastique. Dans son domicile aux 
allures de petit musée, il prépare 
en ce moment une exposition 
prévue pour ce mois de février 
2023 a l’Institut Français du 
Cameroun, antenne de Yaoundé.

RDC 

des sapeurs défilent pour plus de reconnaissance artistique

Une comédie musicale « La La Land »
 est prévue à Broadway

Cameroun  
avec le «modiki», Jean-Michel dissakè veut guérir par l’art
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Le ministre des Armées 
a dénoncé dimanche 
la représentation des 

militaires français dans le second 
volet de la superproduction de 
Marvel «Black Panther» où ils 
sont dépeints comme venus piller 
des ressources, une réaction 
qui s’inscrit dans un contexte 
de guerre informationnelle en 
Afrique.

«Je condamne fermement cette 
représentation mensongère 
et trompeuse de nos forces 
armées», twitte M. Lecornu. «Je 
pense et rends hommage aux 58 
soldats français qui sont morts en 
défendant le Mali à sa demande 
face aux groupes terroristes 
islamistes.»
Le film «Black Panther: 
Wakanda Forever» de Ryan 

Coogler, sorti en France fin 2022, 
met en scène des soldats français 
prisonniers à genou devant la 
reine du Wakanda, un royaume 
fictif, en tenue proche de celles 
des soldats français déployés 
au Mali jusqu’en août dernier. 
Une ministre française doit aussi 
répondre de leurs actions devant 
les Nations unies.
L’entourage de Sébastien 

Lecornu souligne «la colère 
du ministre en voyant le film», 
alors que la France accuse 
par ailleurs régulièrement la 
Russie de lui livrer une guerre 
informationnelle en manipulant 
les opinions publiques sur son 
action dans la région.
Le ministère admet la liberté 
d’une «oeuvre artistique» dont la 
France ne réclame ni le retrait, ni 
la censure.
En revanche, «il ne saurait 
y avoir de révisionnisme sur 
l’action récente de la France au 
Mali : nous sommes intervenus 
à la demande du pays pour 
lutter contre les groupes armés 
terroristes loin de l’histoire 
racontée dans le film, à savoir 
une armée française qui vient 
piller ses ressources naturelles», 
ajoutait-on.
«C’est le rôle du ministre 
de défendre les résultats des 
opérations Serval et Barkhane», 
déployées respectivement en 
2013 et 2014 à la demande de 
Bamako pour lutter contre les 
jihadistes liés à Al-Qaïda et au 
groupe Etat islamique.
Le double coup d’Etat au Mali en 

2020 et 2021 a scellé l’opération. 
Le dernier soldat français a quitté 
le pays fin août dernier. Les 
relations sont depuis glaciales 
entre Paris et Bamako, qui s’est 
offert selon Paris les services 
du groupe paramilitaire russe 
Wagner, ce que la junte dément.
La réaction du ministre s’inscrit 
aussi dans la volonté de Paris 
de répondre «aux narratifs de 
nos compétiteurs» en Afrique, 
reconnait-on au ministère. Une 
allusion directe à la dégradation 
de l’image de la France dans 
les opinions publiques au Sahel, 
amplifiée notamment par la 
propagande russe, en particulier 
par la galaxie d’organes 
médiatiques liés au groupe 
Wagner.
La toute dernière revue nationale 
stratégique (RNS), présentée 
par le président Emmanuel 
Macron en novembre dernier, a 
ainsi érigé parmi les «fonctions 
stratégiques» de la défense 
le concept «d’influence» qui 
inclut la lutte contre les fausses 
informations à des fins de 
déstabilisation.

Trois œuvres d’art rares du 
célèbre peintre espagnol Pablo 
Picasso et une peinture d’un 
membre de la famille régnante de 
l’émirat de Ras Al-Khaimah, aux 
Émirats arabes unis, seront mises 
aux enchères le 12 février.         
L’œuvre de Picasso sera vendue 
aux enchères en ligne sur le site 
de The Rare Antiquities, une 
plateforme qui met les musées 
et les galeries sur le métavers, 
tandis que l’œuvre de l’artiste 
émiratie Noora Alredhwan sera 
présentée lors d’un événement 
privé dimanche à la galerie Sama 
Al-Ain de la résidence Jumeriah 

Beach, à Dubaï. 
L’une des œuvres mises 
aux enchères présente une 
lithographie que Picasso a 
réalisée quelques années après 
la fin de la seconde guerre 
mondiale, en 1949. Picasso était 
particulièrement passionné par 
cette technique, qui consiste à 
traiter la pierre ou le métal de 
manière à ce qu’ils puissent être 
peints ou imprimés. 
Une autre des peintures de 
Picasso a été créée en 1945, au 
moyen de la gouache avec de 
l’aquarelle opaque et de l’encre 
sur papier. La troisième œuvre de 

la vente aux enchères en ligne est 
« Comme un animal », de 1957.  
La vente aux enchères 
présentera également une œuvre 
d’Alredhwan, la mère du cheikh 
Humaid Ben Khalid Al-Qasimi 
de la famille régnante de Ras Al-
Khaimah.
L’œuvre est consacrée au 50e 
anniversaire des Émirats arabes 
unis. Elle a été exposée pendant 
six mois au pavillon des Émirats 
arabes unis lors de l’EXPO 
2020 de Dubaï et est désormais 
accessible au public pour la 
première fois.
« Pour nous, l›art est un moyen 
important de se connecter 
à la société », a déclaré le 
cheikh Al-Qasimi dans un 
communiqué. « Il s›agit d›une 
question d›accessibilité. L›un 
des aspects de cette initiative est 
que le partage de nos propres 
œuvres d›art avec les gens nous 
rapproche du public. Un autre 
est que la technologie permet 
la propriété commune, ce qui 
permet à un plus grand nombre 
de personnes d›accéder à cet art.»

Paris dénonce la représentation des soldats français 
dans «Black Panther» II de Marvel

Des œuvres de Picasso et d’un membre de la famille 
royale des Émirats arabes unis aux enchères à Dubaï
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Auréolés de leurs victoires aux 
Grammys américains le 5 février, 
la popstar britannique Harry 
Styles et la « Queen » Beyoncé 
sont les grands favoris à Londres 
samedi soir où ils devraient rafler 
les principales récompenses 
des Brit Awards, victoires 
britanniques de la musique. Avec 
son tube « As It Was », Harry 
Styles est nommé dans quatre 
catégories : chanson de l’année, 
album de l’année, meilleur 
album pop et artiste de l’année. 
Dans cette dernière catégorie 
non-genrée, on sait déjà que le 
prix sera décerné à un homme 
car aucune femme n’y figure, 
ce qui a provoqué déception et 
critiques.
La cérémonie des Brit Awards 
s’est débarrassée en 2022 des 
distinctions « homme » et « 
femme » afin de récompenser les 
artistes « uniquement pour leur 
travail et leur musique ». C’est la 
chanteuse britannique Adele qui 
avait alors raflé cette récompense 

phare. Mais cette année, cinq 
artistes masculins se disputent 
ce prestigieux trophée : Central 
Cee, Fred Again, George Ezra, 
Harry Styles et Stormzy.
Artiste la plus couronnée de tous 
les temps

Si l’absence de femmes ou de 
personnes non-binaires est « 
décevante », l’organisation des 
Brits s’est justifiée, estimant 
qu’il fallait « reconnaître qu’on 
a vu en 2022 moins d’artistes 
féminines de haut niveau avec 

des sorties majeures ». Sur les 
réseaux sociaux, l’annonce a 
provoqué un tollé, de nombreux 
internautes exprimant leur 
déception. « Donc les Brits 
mettent en place une catégorie 
non-genrée (…) mais cette année 

les cinq nominés sont des mecs », 
a ironisé sur Twitter Tim Burgess, 
chanteur des Charlatans. « Un 
pas en avant, trois pas en arrière 
», a-t-il déploré.
Dans la catégorie meilleur artiste 
international toutefois, c’est bien 
une femme qui fait figure de 
favorite : Beyoncé, devenue il 
y a une semaine l’artiste la plus 
couronnée de tous les temps aux 
Grammy Awards à Los Angeles. 
Elle est en lice face à deux autres 
Américaines, Taylor Swift et 
Lizzo, ainsi qu’à Kendrick 
Lamar et au Nigérian Burna Boy.
Cérémonie retransmise à la télé
La cérémonie doit être 
retransmise en direct sur la 
chaîne ITV samedi à partir de 
21h30 en France. La star du rap 
britannique Stormzy - nommé 
dans trois catégories - devrait se 
produire sur scène, tout comme 
Harry Styles, David Guetta, 
Lizzo ou encore le groupe 
anglais Wet Leg, nommé dans 
quatre catégories.

Le théâtre du Capitole de 
Toulouse s’est séparé de 
son directeur de la danse 

Kader Belarbi, a-t-on appris 
dimanche auprès de Toulouse 
métropole et de l’intéressé qui 
dénonce dans un communiqué 
«un licenciement expéditif» et 
«un règlement de compte gros-
sier».
«Une enquête administrative 
interne menée au sein du bal-
let du Capitole a en effet, après 
avis unanime de la commission 
consultative paritaire, conduit 
l’établissement à mettre un terme 
aux missions de Monsieur Kader 
Belarbi en tant que directeur de 
la danse», explique Toulouse 
métropole, qui exerce sa tutelle 
sur le théâtre, dans un courriel à 
l’AFP.
M. Belarbi, 60 ans, chorégraphe 
et ancien danseur étoile, dirigeait 
le ballet du théâtre-opéra national 
du Capitole de Toulouse depuis 

août 2012. Il déplore une déci-
sion de licenciement «aussi bru-
tale que vexatoire» et se dit «vic-
time d’un règlement de compte 
grossier dicté par une réelle in-
tention de nuire».
Dans son communiqué, il évoque 
une plainte «aussi tardive qu’in-
cohérente» déposée contre lui 
auprès du procureur de la Répu-
blique par un «danseur ne fai-
sant plus partie du ballet», sans 
préciser les faits visés dans cette 
plainte.
Selon une source proche du bal-
let, les faits seraient des «actes 
humiliants», corroborés par plu-
sieurs témoignages.
A son tour, M. Belarbi a déposé 
une plainte auprès du parquet 
de Toulouse «pour dénonciation 
calomnieuse» contre le danseur 
et contre «ceux qui ont délibéré-
ment exploité cette injuste mise 
en cause».
Selon Yves Sapir, délégué CGT 

au sein du théâtre du Capitole et, 
en tant que membre de la com-
mission consultative paritaire, 
tenu à un devoir de réserve, l’en-
quête interne a mis en avant des 
«problèmes de gestion du person-
nel» de la part de M. Belarbi, des 
«difficultés interpersonnelles» 
entre ce dernier et le reste de la 
compagnie ainsi qu’un problème 
de gestion des effectifs, le ballet 
étant sujet à un «très important 
turn-over».
Né le 18 novembre 1962 à Gre-
noble, Kader Belarbi a suivi 
l’école de danse de l’opéra de 
Paris avant d’en intégrer le ballet 
en 1980 et d’y devenir danseur 
étoile en 1989 à 27 ans. Après 
sa carrière de danseur, il est de-
venu chorégraphe et «est l’auteur 
d’une quarantaine de ballets», 
selon sa biographie encore dis-
ponible sur le site internet du 
théâtre du Capitole

Kevin Costner va-t-il tourner la 
page Yellowstone ? C’est en tout 
cas ce que prétend une récente 
rumeur voulant également que 
Matthew McConaughey soit en 
pourparlers avec la Paramount 
pour le remplacer. Des spécula-
tions auxquelles les studios ont 
décidé de réagir dans une belle 
démonstration de langue de bois.
« Nous n’avons aucun com-
mentaire à faire. Kevin Costner 
occupe un rôle important dans 
Yellowstone et nous espérons 
que ce sera encore le cas pendant 
longtemps », a déclaré un porte-

parole de la Paramount dans un 
communiqué publié par CNN. 
Il a ajouté : « Matthew McCo-
naughey est un talent phéno-
ménal avec qui nous adorerions 
faire équipe. »

De quoi voir venir
Une réponse qui semble donc 
confirmer que Kevin Costner 
pourrait bien claquer la porte s’il 
ne parvient pas à s’entendre avec 
la Paramount. En effet, d’après 
Deadline, l’acteur et les studios 
seraient en désaccord au sujet du 
calendrier de tournage.
Toujours est-il que la cinquième 

saison de Yellowstone doit arri-
ver cet été, tandis que Kevin 
Costner est reparti des derniers 
Golden Globes avec le sésame 
du Meilleur Acteur pour son in-
carnation du personnage de John 
Dutton. Enfin, même si la série 
phare de la Paramount finissait 
par prendre l’eau, l’univers créé 
par Taylor Sheridan aura toujours 
un bel avenir grâce aux spin-off 
1883 avec Tim McGraw and 
Faith Hill, et 1923 avec Harrison 
Ford et Helen Mirren, qui car-
tonnent également.

Brit Awards  

Harry Styles et Beyoncé favoris des victoires britanniques 
de la musique

 Le théâtre du Capitole se sépare de son directeur 
de la danse Kader Belarbi

Kevin Costner va-t-il vraiment quitter « Yellowstone »



Le directeur général du quotidien Seybouse times
ainsi que son staff, ayant appris le décès de :

Monsieur BEDDIAR Abdelrahim
Chef d’agence – Annaba-

Présentent à son frère Mounir, son oncle Kamel (Ex
président de l’APW Annaba), ainsi qu’à toute sa

famille, leurs sincères condoléances et les assurent
en cette triste circonstance de leur profonde

compassion.
Paix à son âme,

A Dieu nous appartenons et à Dieu nous
retournons

إنا لله وإنا إليه راجعون
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Obtenir un titre de 
séjour et échapper à la 
fameuse procédure de 

quitter le territoire français est 
l’une de la préoccupation des 
membres de la diaspora établis 
à l’hexagone. Cependant, ces 
derniers temps, nombreux 
sont ceux qui dénoncent les 
délais d’obtention de titre de 
séjour dans ce pays.
En effet, ces derniers 
rencontrent des difficultés 
à décrocher un rendez-
vous pour le renouvèlement 
de leurs titres de séjours. 
D’autres personnes dénoncent 
également la lenteur de 
traitement de la demande 
d’obtention de ce même 
document.
C’est le cas de Fatima une 
ressortissante algérienne 
établie en France, qui, à défaut 
de renouveler son titre de 
séjour, s’est retrouvée à vivre 
le calvaire au quotidien, écrit 
la Voix du Nord.
À défaut d’un titre de séjour, 
une Algérienne perd son 

travail et son logement
arrivée en France en 2009, 
Fatima a réussi à obtenir 
un titre de séjour de 10 ans. 
Cependant, la tranquillité 
du quotidien de cette femme 
algérienne a été chamboulée, 
suite à l’expiration de son titre 
de séjour, en 2019. Malgré 
tous les efforts déployés 
pour renouveler son papier 
de séjour en France, Fatima 
sombre toujours dans la 

clandestinité.
La femme d’origine algérienne 
raconte qu’elle a fait appel à 
la préfecture de Lille, à de 
nombreuses reprises, pour 
renouveler le document 
lui permettant de rester en 
France. Mais en vain. Fatima 
déclare qu’elle n’a rien reçu 
de la préfecture en question, 
même pas un récépissé lui 
permettant d’exercer son 
travail et de retrouver un 

nouveau logement.
Après 10 ans en France, la 
vie de cette femme algérienne 
a sombré peu à peu dans 
la clandestinité. D’abord, 
elle a perdu son travail puis 
son logement. Aujourd’hui, 
Fatima espère obtenir au moins 
un récépissé qui lui permet de 
trouver une régularisation « 
temporaire » en France.
Des associations dénoncent 
les délais d’obtention des 

titres de séjour en France
Pour rappel, le début de 
l’actuel mois de février, une 
centaine de personnes s’est 
réuni devant les préfectures de 
l’Île-de-France pour dénoncer 
la lenteur des procédures et 
les délais d’obtention des 
titres de séjour en France. Le 
mouvement dirigé par des 
associations défendant les 
droits des étrangers décrit une 
situation inconfortable pour 
les étrangers qui vivent le 
calvaire pour renouveler leurs 
titres de séjours.
En effet, ces derniers dénoncent 
des délais de traitements 
qui ne font que s’allonger à 
cause de la numérisation des 
démarches administratives 
en France. Et ce, au point 
que certains documents « 
se périment » au cours de la 
procédure de traitement de la 
demande de renouvèlement de 
ce titre de séjour. Par ailleurs, 
l’indisponibilité des rendez-
vous au niveau des préfectures 
ne fait qu’empirer la situation.
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FRAnCE :

 Privée de titre de séjour, une Algérienne 
perd son travail et son logement


